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A Prefeitura de Montes Claros, através da equi-
pe de Odontologia da Secretaria Municipal de 
Saúde, está levando o programa de “Educação em 
Saúde Bucal” para as escolas do município. A Edu-
cação em Saúde é considerada uma das principais 
ações de promoção à saúde da Atenção Primária. 
O cuidado com a saúde bucal faz parte do proces-
so de aprendizagem e deve ser iniciado nos pri-
meiros anos de vida. Nesta semana, os profissio-
nais da Odontologia estão promovendo ações de 
educação preventiva e curativa para os alunos da 
Escola Estadual Professora Dilma Quadros (bairro 
Planalto), na região norte da cidade. 

 Secretaria Municipal de Saúde de Montes 
Claros realiza, neste sábado (4), na Praça Dou-
tor Carlos (área central da cidade), mutirão de 
testagem e diagnóstico para a prevenção de 
Infecções Sexualmente Transmissíveis (IST’s). 
A ação acontece a partir da 7 horas e se esten-
derá até às 13 horas. O exame é sigiloso e o 
resultado do teste rápido fica pronto entre 15 
e 20 minutos.

Assaltante rouba 
R$ 8 mil de clínica 
oftalmológica em 
Montes Claros

DIVULGAÇÃO

Prefeitura leva saúde 
bucal para as escolas 
municipais

Moc realiza neste 
sábado mutirão de 
testagem para 
prevenção das IST’s
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SEGURANÇA PÚBLICA 8

A Secretaria Municipal de Educação (Semed 
realizou o 1º Networking no auditório do Centro 
de Educação Permanente em Saúde (CEPS), em 
Pirapora. O objetivo foi fortalecer e proporcionar 
o alinhamento de toda rede integrada de parcei-
ros e apoiadores de projetos que são mediados 
pela Educação Pública Municipal. 

Networking da Diretoria de Projetos da Semed 
fortalece rede integrada em Pirapora

Sacerdote destaca importância da 
oração no tratamento de pacientes 
internados
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O A Prefeitura de Montes Claros informa 
que estão abertas até esta segunda-feira 
(6), as inscrições para o processo seletivo 
que vai escolher doze médicos para atu-
arem na Residência em Medicina de Fa-
mília e Comunidade da Rede de Atenção 
Primária da cidade. 

Inscrições para processo seletivo para atuar em 
Montes Claros encerra na 2ª feira

Codevasf e Prefeitura de Janaúba 
distribuem alevinos a produtores rurais 

Ontem (3) foi comemorado o Dia Mundial da Oração.  A data é considerada de suma importância no calendário do Hospital 
Universitário Clemente de Faria (HU), da Universidade Estadual de Montes Claros (Unimontes), por celebrar o poder da fé e 
da oração. 
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POLÍTICA 3

A Prefeitura de Janaúba em parceria com a Codevasf distribuiu alevi-
nos da espécie tambaqui para pequenos produtores do município. O ato 
da entrega dos peixes foi feito pelo secretário municipal de Agronegócio, 
José Edmozame Morais, e pelo Engenheiro de Pesca Maurício Gross, da 
Codevasf. 
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Importância da indústria de papelão 
para um mundo mais sustentável

Distanciamento social em 
colônias de abelhas

Os primeiros impactos do ChatGPT

Uma das principais recomen-
dações da Organização Mundial 
de Saúde, no início da pandemia 
da Covid-19, foi a observância do 
distanciamento social, como forma 
de reduzir o risco de contágio pelo 
vírus. Após algum tempo de atendi-
mento do distanciamento, ocorreu 
um estresse generalizado na popu-
lação. Afinal, o homem é um animal 
social, depende das interações en-
tre indivíduos.

Que tal observarmos o compor-
tamento de um inseto social, a abe-
lha da espécie Apis mellifera, face a 
um risco à saúde de um indivíduo 
ou da colônia? Lembrando que uma 
colmeia de abelhas pode congregar 
dezenas de milhares de indivíduos 
em um espaço exíguo, pouco supe-
rior a 0,1 m3 – já uma casa média 
possui em torno de 150 m3, para 

abrigar, em média, 5-6 pessoas.
Quem se debruçou sobre o tema 

foi a professora Michelina Pusced-
du (Università degli Studi di Sassari 
- Sardegna, IT) e colegas. Seu es-
tudo, publicado na revista Science 
Advances em 2021 (bitly.ws/AoKy), 
atingindo 23.000 downloads em 
fevereiro de 2023. Para seu estudo, 
Pusceddu e colegas conduziram 
dois tipos de experimentos: obser-
vações de colônias inteiras, infes-
tadas pelo ácaro Varroa destructor, 
comparadas com colônias livres do 
ácaro. Também observaram peque-
nos grupos de abelhas, marcadas 
individualmente, infestadas ou li-
vres do ácaro.

 
O estudo

O tratamento com ácido oxá-

lico garantiu a obtenção de co-
lônias livres de varroa. Estas 
foram comparadas com colônias 
infestadas pelo ácaro. A “força” 
da colônia foi equilibrada em 
ambos os grupos experimentais 
removendo quadros de ninhada 
das colônias mais fortes. Vídeos 
de observação comportamental 
foram feitas em todas as col-
meias usando câmeras de alta de-
finição, durante três dias conse-
cutivos, com observações de 15 
minutos. Foram observados com-
portamentos como a higiene e a 
dança, utilizando um favo central 
e um lateral.

Para as observações compor-
tamentais de indivíduos, as abe-
lhas foram obtidas de colônias 
livres ou infestadas com varroa, 
sendo marcados individualmen-

te e colocados em grupos de 12 
abelhas em cada gaiola. Para cada 
bioensaio, os grupos de 12 abe-
lhas livres de varroa foram com-
paradas com grupos de abelhas 
onde seis das 12 abelhas estavam 
parasitadas e as outras seis não 
estavam. Foram anotadas as fre-
quências de antenação, trofalaxia 
e o comportamento higiênico, 
que envolve a remoção física e, 
muitas vezes, lesões de ácaros 
parasitas do corpo de abelhas 
adultas, executada pelo próprio 
indivíduo ou por operárias com-
panheiras de colônia.

Resultados

Foi observado que as abelhas 
forrageiras alteraram o local 
onde realizavam as danças (em 

círculo ou requebrado), quando 
infestadas com varroa. Quando 
as colônias eram livres de varroa, 
as abelhas forrageiras dançavam 
em toda a colônia, sem preferên-
cia por favos centrais ou laterais. 
Quando as colônias estavam 
infestadas com varroa, a dança 
ocorria com mais frequência nos 
quadros laterais. De acordo com 
os autores do estudo, as forra-
geiras praticaram distanciamento 
social, evitando área central da 
colmeia, onde o parasitismo por 
varroa era mais elevado. Assim 
procedendo, reduziam o risco de 
contaminação.

Em relação ao comportamento 
higiênico, as abelhas mostraram-se 
mais propensas a expressá-lo no 
centro das colmeias infestadas com 
varroa, comparadas com as col-

meias livres do ácaro.
Também foram observadas di-

ferenças nas interações sociais nos 
grupos de abelhas colocadas em 
gaiolas, com abelhas infestadas por 
varroa executando maior número 
de antenações e expressando mais 
comportamentos higiênicos, em 
comparação com abelhas livres de 
varroa.

Os autores do estudo con-
cluem que as abelhas alteram 
seus comportamentos e práticas, 
incluindo o distanciamento so-
cial, na presença de uma ameaça 
sanitária, no caso o ácaro varroa. 
Intuitivamente, as abelhas – um 
inseto social – buscam afastar-se 
de indivíduos parasitados pelo 
ácaro, como forma de evitar a 
contaminação, o que representa 
um distanciamento social.

É inegável o avanço da agenda 
climática e ambiental que o mun-
do vem passando nos últimos 
anos. Cada vez mais atentas a essas 
questões, empresas dos mais va-
riados segmentos têm buscado em 
seus processos de trabalho uma 
responsabilidade ambiental que 
traga menos impacto na natureza 
alinhado à adoção de uma política 
ESG.

Nesse sentido, o setor de em-
balagens, mais especificamente 
o mercado de papelão, é um dos 
segmentos mais engajados na bus-
ca de embalagens mais sustentá-

veis e que possam agregar valor às 
respectivas marcas em relação ao 
consumidor.

Por si só, as caixas de papelão 
apresentam uma alta taxa de reci-
clagem. Além disso, trata-se tam-
bém de um bem biodegradável e 
renovável, atuando como uma ma-
téria-prima na hora de seu reapro-
veitamento. Um importante passo 
para a redução dos custos de pro-
dução e de energia, contribuindo 
também para uma pegada menor 
na emissão de gases de efeito estu-
fa durante as etapas.

O rearranjo das cadeias globais 

de valores após a crise da pande-
mia do Covid-19 e a guerra que 
acontece em território ucraniano, 
contribuíram para o aceleramento 
da mudança de visão dos produto-
res e empresários para uma cadeia 
ainda mais sustentável e econômi-
ca, visto o problema que os países 
enfrentaram com o aumento do 
valor e falta de insumos no merca-
do durante esses períodos.

O problema inicial aconteceu 
pelo aumento expressivo de pedi-
dos via e-commerce durante a pan-
demia. A partir daí, essa tendência 
de compras online se tornou uma 

realidade e fez com que a indús-
tria de papelão tivesse importância 
ainda mais relevante para diversos 
outros setores que necessitavam 
com certa urgência o cumprimen-
to de seus prazos de entregas.

Diante do novo cenário que 
se desenhou, houve uma corrida 
pela celulose, principal matéria-
-prima para a fabricação de papel. 
Extraída das árvores, esse processo 
levou ao derrubamento e desma-
tamento de mais árvores para su-
prir as necessidades do setor para 
aquele momento.

Porém, mais conscientes de seu 

papel e contribuição para a socie-
dade, as empresas, ao optarem por 
essa prática, realizam essa extração 
por meio de madeira reflorestada, 
para dessa forma reduzir a explo-
ração da floresta nativa.

Em sua grande maioria, as in-
dústrias do setor investem e prio-
rizam a reciclagem, com cerca de 
80% da produção das caixas de 
papelão sendo feitas através da 
recuperação de papel, essencial 
tanto para o barateamento de cus-
to e desenvolvimento econômico, 
quanto para a sustentabilidade das 
corporações, e dessa forma mitigar 

a emissão de gases nocivos para o 
planeta.

O mercado exige processos e 
soluções sustentáveis pautadas nas 
agendas climáticas que se apre-
sentam. Inserir novas práticas e 
alternativas ecológicas, bem como 
a popular Economia Circular ba-
seada nos 3Rs: Reduzir, Reciclar 
e Reutilizar; garantirá, portanto, a 
mesma eficiência, qualidade e per-
formance de armazenagem de uma 
caixa de papelão, mas com um adi-
cional de ser um produto benéfico 
do ponto de vista ambiental para 
a indústria.

“O ChatGPT é um sistema de 
chatbot inteligente que usa tec-
nologia de Processamento de 
Linguagem Natural para ajudar 
os usuários a encontrar respostas 
para as suas perguntas. O Cha-
tGPT foi criado com foco na ex-
periência do usuário. É projetado 
para fornecer respostas rápidas e 
acuradas, além de oferecer supor-
te personalizado quando necessá-
rio”. 

A definição acima foi escrita 
pelo próprio ChatGPT, tecnolo-
gia que se tornou o frenesi do 
momento, quebrando todos os 
recordes ao atingir 100 milhões 
de usuários em apenas dois me-
ses. Isso tem a ver com a jogada 
da OpenAI, proprietária da tecno-
logia, de abrir a ferramenta para 
uso gratuito pelo público em ge-
ral, deixando a concorrência, so-
bretudo Google, atônita.

O sistema é baseado na rede 
neural de linguagem natural GPT 
(Generative Pretrained Transfor-
mer), que é capaz de gerar texto 
baseado em exemplos de treina-
mento. A versão atualmente utili-
zada, GPT-3.5, foi alimentada com 
enormes quantidades de dados de 
texto (175 bilhões de parâmetros) 
e é “treinada” para produzir texto 
coerente e semelhante ao que um 
ser humano escreveria. Prevista 
para ser lançada em 2024, espe-
cula-se que a versão GPT-4 pode 
chegar a 100 trilhões de parâme-
tros (!).

Merece destacar que o conhe-
cimento da versão atual do Cha-
tGPT é restrito a eventos ocorri-
dos antes de 2021 e, geralmente, 
fornece respostas confiantes mas, 
muitas vezes, incorretas. Por ou-
tro lado, o ChatGPT usa técnicas 
para incorporar feedbacks hu-
manos (Reinforcement Learning 
from Human Feedback - RLHF), 
essenciais para incrementar a sua 

acurácia.
Existem muitos aspectos a se-

rem considerados com relação ao 
ChatGPT, incluindo as questões 
morais e éticas e aplicações prá-
ticas. Neste artigo, convido você 
a analisarmos juntos os impactos 
iniciais dessa tecnologia na Edu-
cação. O sistema tem despertado 
a preocupação de diversos acadê-
micos e começaram a surgir vários 
relatos de alunos que utilizaram o 
chatbot para colar em redações e 
provas.

O ChatGPT foi colocado à pro-
va na Wharton School da Univer-
sidade da Pensilvânia, uma das 
escolas de administração mais 
renomadas dos EUA. O professor 
Christian Terwiesch, responsável 
pelo experimento, descobriu que 
o chatbot superou alguns de seus 
alunos no curso de gerenciamen-
to de operações, tendo recebido 
nota B a B- no exame da área. Em 
artigo publicado sobre o assunto, 
o professor destacou implicações 
importantes para a educação, ci-
tando mudanças que seriam ne-
cessárias nas políticas das provas 
e do ensino.

Aqui no Brasil, o portal de no-
tícias Olhar Digital decidiu trazer 
esse tipo de teste para um cenário 
mais próximo, submetendo algu-
mas perguntas do Enem (Exame 
Nacional do Ensino Médio) 2022 
ao ChatGPT. Foram escolhidas 
questões de todos os temas para 
testar a capacidade completa do 
chatbot. O resultado foi surpre-
endente: ele acertou todas as res-
postas.

A inquietação quanto às re-
percussões do ChatGPT tem afe-
tado educadores mundo afora. 
Segundo o Financial Times, Jerry 
Davis, professor da Ross Business 
School, da Universidade de Mi-
chigan, convocou uma reunião 
do corpo docente para discutir as 

implicações da ferramenta. Ele se 
considerou “um dos alarmistas” 
e afirmou que “todo o nosso em-
preendimento na educação está 
sendo desafiado por isso, e só vai 
ficar mais desafiador. É hora de re-
pensar de cima para baixo”.

Quando as escolas abriram 
para o ano novo, as cidades de 
Nova York, Los Angeles e outros 
grandes distritos escolares pú-
blicos americanos começaram 
a bloquear seu uso nas salas de 
aula e nos dispositivos escolares. 
A Sciences Po, uma das universi-
dades mais prestigiadas da França, 
proibiu seu uso há poucas sema-
nas e alertou que qualquer pessoa 
encontrada usando o ChatGPT e 
outras ferramentas de inteligência 
artificial para produzir trabalhos 
escritos ou orais poderia ser ba-

nida da Sciences Po e de outras 
instituições. 

Em resposta à reação, a OpenAI 
disse que está trabalhando há vá-
rias semanas para elaborar novas 
diretrizes para ajudar os educa-
dores. O criador do ChatGPT está 
tentando reduzir sua reputação 
de máquina de trapaça com uma 
nova ferramenta que pode ajudar 
os professores a detectar se foi um 
aluno ou uma inteligência artifi-
cial que escreveu o dever de casa. 

O novo classificador de texto 
recém-lançado pela OpenAI segue 
uma discussão que vem ocorren-
do há semanas em escolas e facul-
dades sobre o medo de que a ca-
pacidade do ChatGPT de escrever 
praticamente qualquer coisa sob 
comando possa alimentar a deso-
nestidade acadêmica e prejudicar 

o aprendizado. A OpenAI adverte 
que sua nova ferramenta – como 
outras já disponíveis – não é infa-
lível. O método para detectar tex-
to escrito por IA “é imperfeito e às 
vezes pode estar errado”, disse Jan 
Leike, chefe da equipe de alinha-
mento da OpenAI encarregada de 
tornar seus sistemas mais seguros.

Mais importante do que uma 
ferramenta de detecção de inte-
ligência artificial, acreditam edu-
cadores, é buscar expandir o uso 
do ChatGPT nas salas de aula para 
permitir que os professores o 
usem para treinar os alunos a se-
rem melhores pensadores críticos 
e incentivar que utilizem o aplica-
tivo como um “tutor pessoal” ou 
para ajudar a gerar novas ideias 
ao trabalhar em uma tarefa.

Seria ingenuidade a nossa não 

estarmos ciente dos perigos que 
a ferramenta representa, mas tam-
bém falharíamos miseravelmente 
em atender aos alunos se os proi-
bíssemos , assim como aos pro-
fessores, de explorar todo o seu 
poder potencial. Definitivamente 
estamos diante de mais um desa-
fio tecnológico, e simplesmente 
tentar bloquear o seu uso não é 
a solução.

Fico na expectativa de que essa 
impactante tecnologia, ao contrá-
rio de todas as que a antecede-
ram, consiga finalmente provocar 
a necessária quebra de paradig-
ma de um processo de ensino e 
aprendizagem arcaico e que insis-
te em se perpetuar. A propósito, 
neste link você vai encontrar 20 
formas de usar ChatGPT em sala 
de aula.
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Na próxima semana, deverão ocorrer mais reuniões especiais para a definição de Na próxima semana, deverão ocorrer mais reuniões especiais para a definição de 
lideranças nas comissões permanenteslideranças nas comissões permanentes

Comissão de Educação da ALMG Comissão de Educação da ALMG 
elege presidente e viceelege presidente e vice

Publicada MP com regras do novo Publicada MP com regras do novo 
Bolsa FamíliaBolsa Família

Projeto assegura exame de cariótipo no Projeto assegura exame de cariótipo no 
SUS em recém-nascidos com Síndrome SUS em recém-nascidos com Síndrome 
de Downde Down

Senado pode criar comissão de proteção Senado pode criar comissão de proteção 
a crianças e adolescentesa crianças e adolescentes
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A Comissão de Educação, Ci-
ência e Tecnologia da Assembleia 
Legislativa de Minas Gerais (ALMG) 
elegeu nessa sexta-feira (3/3) sua 
presidente e vice, respectivamente 
as deputadas Beatriz Cerqueira e 
Macaé Evaristo (ambas do PT). A 
reunião especial faz parte de um 
conjunto de reuniões que está 
ocorrendo desde a última quarta-
-feira (1°/3/23) com essa finalidade.

Até o momento, 14 das 23 co-
missões permanentes já concluíram 
essa etapa. Também foram defi-
nidos dia e horário das reuniões 
ordinárias semanais (veja quadro 
abaixo).

As eleições nas comissões, 
previstas no Regimento Interno 

da ALMG, somente puderam ser 
realizadas após as indicações dos 
membros efetivos e suplentes delas 
terem sido lidas na Reunião Ordi-
nária do Plenário na última terça 
(28/2).

Novas reuniões especiais para 
as nove comissões permanentes da 
ALMG que ainda precisam definir 
suas lideranças deverão ocorrer na 
semana que vem.

COMISSÕES TÊM 
COMPETÊNCIAS DISTINTAS

As comissões permanentes têm 
atuação ao longo dos mandatos dos 
deputados. De forma geral, são gru-
pos de deputados que discutem e 

analisam questões sobre uma deter-
minada área de competência.

A composição dessas comissões 
é resultado de negociações entre os 
deputados no intuito de garantir a 
representação equilibrada dos gru-
pos políticos presentes na ALMG.

A composição, a presidência e 
a vice-presidência das comissões 
permanentes podem mudar a cada 
dois anos, coincidindo com a elei-
ção da Mesa da ALMG.

Cada uma das comissões perma-
nentes tem cinco membros efetivos 
e cinco suplentes, à exceção das 
Comissões de Administração Públi-
ca, de Constituição e Justiça (CCJ) e 
da FFO, que têm sete efetivos e sete 
suplentes. (Ascom ALMG)

Começou a tramitar no Con-
gresso Nacional a medida provi-
sória que recria o programa Bolsa 
Família (MP 1.164/2023). O novo 
formato do benefício foi apre-
sentado em evento no Palácio do 

Planalto pelo presidente da Repú-
blica, Luiz Inácio Lula da Silva e 
pelo ministro do Desenvolvimen-
to e Assistência Social, Wellington 
Dias. A MP foi publicada no Diário 
Oficial da União (DOU) de quin-

ta-feira (2). Para que continue va-
lendo, o texto deve ser votado em 
120 dias no Senado e na Câmara. 

O Bolsa Família substitui o Au-
xílio Brasil, do governo anterior, 
e estabelece o valor mínimo de 

O Projeto de Lei 367/23 assegu-
ra a realização do chamado exame 
de cariótipo em todos os recém-
-nascidos com Síndrome de Down 
pela rede de unidades integrantes 
do Sistema Único de Saúde (SUS). 
A proposta está em análise na Câ-
mara dos Deputados.

Autor do projeto, o deputado 
Duarte (PSB-MA) explica que o 
exame de cariótipo tem o objetivo 

de observar a quantidade e a es-
trutura dos cromossomos, possibi-
litando a realização do diagnóstico 
precoce de possíveis outras doen-
ças e proporciona o encaminha-
mento para o tratamento de forma 
mais rápida e eficaz, cirúrgico ou 
não.

“Dessa forma, o diagnóstico 
nos primeiros dias de vida traz be-
nefícios ao bebê e à família, bem 

como é de suma importância para 
a saúde pública”, disse. “A possi-
bilidade de diagnóstico precoce é 
medida relevante quando se trata 
de evitar maiores gastos financei-
ros, tendo em vista o tratamento 
apropriado e adequado a partir 
do resultado do exame”, comple-
tou.

O parlamentar lembra que 
cerca de 300 mil brasileiros têm 

Síndrome de Down, segundo o 
Instituto Brasileiro de Geografia e 
Estatística (IBGE).

Pela proposta, o Poder Execu-
tivo poderá regulamentar a lei, se 
aprovada, em 90 dias, para garan-
tir efetiva aplicação

TRAMITAÇÃO - A proposta será 
analisada pelas comissões perma-
nentes da Casa. (Agência Câmara)

Projeto apresentado pela sena-
dora Damares Alves (Republica-
nos-DF) prevê a criação da comis-
são de proteção integral à criança e 
ao adolescente (CPCA), que ficará 
responsável por analisar proje-
tos que afetem os menores de 18 
anos. Se o PRS 5/2023 for apro-
vado, a CPCA será a 15ª comissão 
permanente do Senado.

Para a senadora, a criação da 

CPCA é urgente porque a Consti-
tuição estabelece como dever do 
Estado assegurar com prioridade 
direitos à criança, ao adolescente 
e ao jovem referentes à saúde, à 
alimentação, ao lazer, à educação e 
à profissionalização, entre outros. 
“O país necessita de um espaço 
democrático, com o escopo de dar 
conhecimento à população dos 
problemas atinentes à criança e ao 

adolescente”, argumenta Damares 
na justificativa do projeto.

FUNÇÃO - A proposta também 
prevê que a CPCA acompanhe 
ações internacionais sobre o tema, 
receba denúncias de lesões e ame-
aças aos direitos dessa faixa etária 
e sugira maneiras de ressocializar 
menores infratores.

De modo geral, as comissões do 

Senado possuem ainda as funções 
de debater e votar projetos, reali-
zar audiências públicas, fiscalizar 
planos e programas do governo e 
até convocar ministros ou titulares 
de órgãos governamentais para 
tratarem de assuntos pertinentes.

Questões acerca de crianças 
e adolescentes não são novidade 
quando se fala em comissões te-
máticas de casas legislativas. Esta-

dos como Rio de Janeiro, Amazo-
nas, Santa Catarina e Goiás, entre 
outros, possuem colegiados para 
tratar do assunto. Para Damares, 
esse é mais um ponto a favor da 
aprovação da proposta.

DADOS - No primeiro semestre 
de 2021, foram registradas 50.098 
denúncias de violência contra 
crianças e adolescentes, sendo que 

81% ocorreram no âmbito domés-
tico, segundo dados da Ouvidoria 
Nacional de Direitos Humanos, 
órgão responsável por receber 
denúncias de violações aos direi-
tos humanos. “Diante desses nú-
meros, é premente a necessidade 
do acompanhamento dos planos, 
políticas e programas governa-
mentais”, diz a senadora. (Agência 
Senado)

Macaé Evaristo e Beatriz Cerqueira estarão à frente da condução dos trabalhos na Comissão de 
Educação, Ciência e Tecnologia

Famílias cadastradas receberão R$ 600, com adicional de R$ 150 por criança de até 6 anos

R$ 600 para as famílias cadastradas 
no programa, com um adicional de 
R$ 150 por criança de até 6 anos. 
Além disso, haverá valor extra de 
R$ 50,00 para cada dependente 
entre 7 e 18 anos e para gestantes. 

De acordo com as novas regras, 
para ser habilitada a família deve 
ter renda de até R$ 218 por pessoa. 
Os pagamentos começam a partir 
de 20 de março.

A medida provisória reforça 
que o programa constitui etapa do 
processo gradual e progressivo de 
universalização da renda básica de 
cidadania, tendo como objetivos 
combater a fome, reduzir a pobre-
za entre as gerações e aumentar a 
proteção social das famílias, com 
foco em crianças, adolescentes e 
jovens.

O texto acrescenta que as famí-
lias atualmente beneficiárias pelo 
programa e cuja renda per capita 
mensal seja superior ao valor esta-
belecido para o recebimento serão 
mantidas no Bolsa Família pelo 
período de dois anos, recebendo 
50% do valor dos benefícios que 
eram pagos. Já em caso de renda 
superar ao valor de meio salário 
mínimo, a família será desligada 

do programa.
O novo Bolsa Família retoma 

o modelo original com a exigên-
cia de contrapartidas das famílias 
beneficiadas pelo programa, que 
voltarão a ter que comprovar a fre-
quência escolar dos filhos e a man-
ter atualizadas as cadernetas de va-
cinação da família inteira. Grávidas 
deverão fazer o acompanhamento 
pré-natal. Essas condições não 
eram exigidas pelo Auxílio Brasil.

CADASTRO

O programa também terá como 
foco a atualização do Cadastro 
Único para Programas Sociais do 
Governo Federal (CadÚnico) e a 
integração com o Sistema Único de 
Assistência Social (Suas), com busca 
ativa para incluir novos beneficiários 
e a revisão de benefícios em busca 
de irregularidades.

A MP cria ainda a Rede Federal 
de Fiscalização do Programa Bolsa 
Família e do CadÚnico, conforme 
regras a serem definidas em regula-
mento.

Em fevereiro, mais de 1,5 milhão 
de beneficiários que recebiam valo-
res irregularmente foram excluídos 

do programa. Por outro lado, após 
busca ativa em várias regiões do 
país, outras 700 mil famílias vão pas-
sar a receber o benefício.

TETO DE GASTOS

Os novos valores do Bolsa Famí-
lia foram garantidos pela Emenda 
Constitucional 126, que autorizou o 
governo a aumentar em R$ 145 bi-
lhões o teto de gastos no Orçamen-
to de 2023 para bancar despesas 
como o Bolsa Família, o Auxílio Gás, 
a Farmácia Popular e outras políticas 
públicas.

A emenda tem origem na cha-
mada PEC da Transição (PEC 32/22) 
aprovada em dezembro no Senado. 
O aumento de gastos não valerá 
para 2024.

O Bolsa Família é voltado para 
famílias em situação de vulnerabi-
lidade econômica e social. Para se-
rem habilitadas, as famílias precisam 
atender critérios de elegibilidade, 
como apresentar renda per capita 
classificada como situação de pobre-
za ou de extrema pobreza.

Ao todo, o novo Bolsa Família be-
neficiará cerca de 20 milhões de fa-
mílias neste ano. (Agência Senado)

Duarte destaca 
que diagnóstico 

precoce traz 
benefícios para a 
família e a saúde 

pública



Montes Claros, sábado e domingo, 4 e 5.3.2023
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Momento em que produtores rurais recebem os alevinos na Piscicultura juntamente com as equipes da Secretaria de Agronegócio da Prefeitura de Janaúba e da Codevasf

Montes Claros, segunda-feira, 13.2.2023
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Montes Claros contrata R$ 4,7 Montes Claros contrata R$ 4,7 
milhões de exames laboratoriaismilhões de exames laboratoriais

Anvisa proíbe venda de todas as pomadas Anvisa proíbe venda de todas as pomadas 
para modelar e trançar cabelospara modelar e trançar cabelos

Hotel São José demolido Hotel São José demolido 
no final de semana, em no final de semana, em 
Montes Claros Montes Claros 
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Todas as pomadas para mode-
lar, trançar e fixar cabelos estão 
com a venda proibida pela Agência 
Nacional de Vigilância Sanitária 
(Anvisa). A medida de segurança é 
válida também para distribuição e 
exposição para a venda de todos os 
lotes de qualquer tipo destes cos-
méticos, no comércio em geral.

A interdição é temporária e fica-
rá vigente até que sejam realizados 
testes, análises e outras providên-
cias possíveis para concluir a inves-
tigação sobre caso de intoxicações, 
informou a agência. A Resolução 
nº 475 da Anvisa foi publicada na 
quinta-feira (9), no Diário Oficial 
da União.

A Anvisa informa ainda que as 
pomadas existentes nas residências 
ou em salões de beleza, que foram 
compradas antes da publicação da 
resolução, ou seja antes do dia 9 de 
fevereiro, também não devem ser 
usados, enquanto a medida estiver 
em vigor.

O CASO | Em dezembro do 
ano passado, a Anvisa alertou para 
o risco de cegueira temporária, 

provocada pelo uso de produtos 
para trançar e modelar cabelos 
comercializados em todo o país. A 
decisão de ontem foi adotada pelo 
colegiado como forma de prevenir 
novos casos de intoxicação relacio-
nados ao uso desse tipo de produ-
to de várias marcas, em diferentes 
regiões do país.

Entre os efeitos adversos ob-
servados estão a perda temporária 
da visão, forte ardência nos olhos, 
lacrimejamento intenso, coceira, 
vermelhidão e inchaço dos olhos, 
dores de cabeça e queda intensa de 
cabelo.

Segundo as informações dispo-
níveis, as ocorrências se deram, 
principalmente, depois que os usu-
ários que aplicaram as pomadas 
mergulharam no mar, piscina, to-
mam banho de chuva, ou transpi-
ram. Isso porque a pomada escorre 
pelo rosto e entra em contato com 
os olhos.

ORIENTAÇÕES | Para proteger 
a população, a Anvisa orienta os 
consumidores a não usarem ou ad-
quirirem essas pomadas. Se o uso 

for recente, os cabelos devem ser 
lavados com cuidado, com a cabeça 
inclinada para trás, para que o pro-
duto não escorra para os olhos. Em 
caso de contato acidental, os olhos 
devem ser lavados imediatamente 
com água em abundância. Se hou-
ver intoxicação, a orientação é que 
procurem o serviço de saúde mais 
próximo.

Aos profissionais de salões de 
beleza e comércio em geral, a Anvi-
sa reforça que os produtos não po-
dem ser comercializados e adverte 
que estes não devem ser usados em 
nenhum cliente. A recomendação 
vale também para quem manuseia 
o produto.

Em caso de efeitos indesejados, 
é possível informar a Anvisa por 
meio de um formulário online. A 
agência recomenda que, na hora 
de fazer o registro, a pessoa tenha 
em mãos os dados do rótulo do 
produto. O formulário preenchido 
será encaminhado a uma equipe 
técnica para análise das informa-
ções, seguida pela investigação e 
busca de evidências. Os dados do 

informante são mantidos sob sigi-
lo.

Já os profissionais de saúde que 
realizarem atendimentos a pacien-
tes com danos à saúde devido ao 
uso destas pomadas, devem notifi-
car a Anvisa pelo site. Nos estados e 
municípios, as vigilâncias sanitárias 
locais devem fiscalizar e adotar as 
medidas necessárias para que estes 
produtos não circulem e não sejam 
comercializados, até uma possível 
mudança de orientação da Anvisa.

Até o fim da interdição, estão 
suspensas também pela Anvisa 
novas notificações para regulari-
zar pomadas capilares. Na semana 
que vem, a Diretoria Colegiada da 
Anvisa deve realizar uma reunião 
técnica com o setor produtivo para 
discutir novos procedimentos ne-
cessários à regularização dos pro-
dutos, que deverão seguir regras 
específicas.

A Anvisa já tinha publicado dois 
alertas e interdições sobre estes 
produtos aos cabelos. A agência e 
os órgãos de vigilância sanitária lo-
cais seguem investigando os casos, 

O hotel São José, que na década 
de 60 foi um dos points de Mon-
tes Claros, foi demolido neste final 
de semana, na surdina, e no local 
será construído um ponto comer-
cial. Uma curiosidade marca este 
processo: o imóvel teve iniciado 
o seu processo de tombamento, a 
pedido da conselheira Raquel Ve-
loso, sob a alegação de relevância 

histórica, para impedir a mudança 
da sua fachada. Porém, em dezem-
bro de 2021, o processo foi modi-
ficado pelo Conselho Municipal de 
Proteção ao Patrimônio Artístico 
Cultural de Montes Claros (Com-
pac) e agora ocorreu a demolição. 
O historiador Wanderlino Arruda 
foi um dos defensores do tomba-
mento histórico.

O secretário municipal de Cul-
tura, João Rodrigues, afirma que 
a demolição cumpriu a Lei, pois 
o imóvel tinha alvará para realizar 
a demolição. O antigo Hotel São 
José, que foi um dos principais 
pontos de hospedagens na cidade, 
é onde supostamente ficou hos-
pedado o cantor Roberto Carlos, 
durante show na década de 1960. 

GIRLENO ALENCAR

O município de Montes Cla-
ros contratou R$ 4,7 milhões  de 
Serviços Auxiliares de Diagnóstico 
em Laboratório Clínico, de acordo 
com os recursos alocados na pro-
gramação pactuada integrada (PPI 
ASSISTENCIAL), para atendimento 
à demanda das Unidades Básicas 
de Saúde (ESFs), Policlínicas e Hos-
pital Doutor Alpheu Gonçalves de 
Quadros, conforme Chamamen-
to Público N° 004/2021 e Planos 
Operativos. No segundo termo de 
aditamento, foi concedido reajus-
te de 25% do contrato original. O 
Laboratório Biominas teve reajuste 
de R$ 38.027,58 e o valor total do 

contrato será de R$ 190.137,90. O 
Laboratório Montes Claros LTDA 
teve reajuste de R$ 71.095,02 e o 
valor total do contrato será de R$ 
355.475,10. O Laboratório Oli-
veira e Soares teve reajuste de R$ 
51.254,55 e o valor total do contra-
to será de R$ 256.272,75. Tabosa e 
Guedes Análise Clínica teve reajuste 
de R$ 114.082,74 e o valor total do 
contrato será de R$ 570.413,70.

O Laboratório Santa Clara teve 
reajuste de R$ 112.725,54 e o va-
lor total do contrato será de R$ 
563.627,70.  O Labmoc Laborató-
rios e Diagnósticos teve reajuste 
de R$ 84.322,02 e o valor total do 
contrato será de R$ 421.610,10. O 
Laboratório Voumard teve reajuste 

de R$ 138.883,32 e o valor total do 
contrato será de R$ 694.416,60. 
Voumard&Cordeiro Ltda teve re-
ajuste de R$ 161.174,79 e o va-
lor total do contrato será de R$ 
805.873,95. O Laboratório Fróes 
e Almeida teve reajuste de R$ 
89.282,13 e o valor total do con-
trato será de R$ 446.410,65. O 
Instituto De Pesquisa Yova Rafha 
teve reajuste de R$ 105.815,88 e o 
valor total do contrato será de R$ 
529.079,40. O Biomontes Diagnós-
ticos teve reajuste de R$ 54.561,30 
e o valor total do contrato será de 
R$ 272.806,50. O Premier Análi-
ses Clínicas teve reajuste de R$ 
76.055,16 e o valor total do con-
trato será de R$ 380.275,80. 

os produtos citados e as empresas 
fabricantes.

Por enquanto, a Anvisa não de-
terminou o recolhimento das po-
madas capilares investigadas, das 

prateleiras. No Rio de Janeiro, no 
entanto, o órgão de vigilância mu-
nicipal recolheu pomadas capilares 
em meados de janeiro. (Agência 
Brasil)

O imóvel era situado na esquina 
da rua Dr. Santos com Praça Coro-
nel Ribeiro, no Centro de Montes 
Claros. O prédio, que foi inaugu-
rado em 1937, hospedou diversas 
autoridades e personalidades, na 
época em que abrigava um hotel, 
e nos últimos anos recebeu institui-
ções de ensino.

O tombamento do prédio foi 
marcado por polêmica, pois os pro-
prietários não concordaram com o 
teor e o advogado Anderson Carva-
lho entrou com recurso. O Compac 
é um órgão colegiado, autônomo, 
consultivo e deliberativo, vinculado 
à Secretaria Municipal de Cultura, e 
tem por finalidade deliberar ações 
para a preservação e promoção do 
patrimônio histórico, cultural, natu-
ral e científico do município. Com a 
decisão do Compac, o imóvel agora 
poderá ser vendido e o comprador 
pode demoli-lo como bem enten-
der.

O secretário municipal de Cultu-
ra, João Rodrigues, explica que dos 
15 conselheiros, 13 foram favoráveis 
ao não tombamento e somente dois 
foram favoráveis. Ele salienta que o 
prédio original foi todo mudado, 
depois que deixou de abrigar o ho-
tel e passou a receber escolas. (GA)

Empresas que contribuemEmpresas que contribuem
com o com o CCVEC:CCVEC:

FAZENDO O BEMFAZENDO O BEM

    INCENTIVO À CRIAÇÃO DE PEIXES

Prefeitura de Janaúba e Codevasf Prefeitura de Janaúba e Codevasf 
distribuem alevinos a produtores distribuem alevinos a produtores 
rurais rurais 

Networking da Diretoria de Networking da Diretoria de 
Projetos da Semed fortalece Projetos da Semed fortalece 
rede integrada em Piraporarede integrada em Pirapora

Ammesf faz recomendação Ammesf faz recomendação 
para municípios sobre o Sisabpara municípios sobre o Sisab

A Prefeitura de Janaúba, através da 
Secretaria Municipal de Desenvolvi-
mento Econômico e Agronegócio, em 
parceria com a Codevasf, distribuiu 
alevinos da espécie tambaqui para 
pequenos produtores do município 
nesta quinta-feira, dia 02 de março. 
O ato da entrega dos peixes foi feito 
pelo secretário municipal de Agrone-
gócio, José Edmozame Morais, e pelo 
Engenheiro de Pesca Maurício Gross, 
da Codevasf.

O objetivo dessa ação é incentivar 
a atividade e contribuir com a melho-

ria da alimentação das famílias desses 
produtores. “A criação de peixe tem 
importância por ser um alimento que 
contém muitos nutrientes e podemos 
até comercializar”, explicou Pedro 
Batista Machado, da comunidade de 
Jatobá, município de Janaúba. Ele le-
vou para a sua propriedade em torno 
de 750 unidades de tambaqui em tor-
no de 5 centímetros de comprimento 
e pesando entre 10 e 18 gramas. A 
expectativa é de que num ano esse 
peixe esteja com peso médio de um 
quilo e meio.

A doação desses filhotes de peixes 
para pequenos produtores faz parte 
do trabalho da Secretaria de Agro-
negócio da Prefeitura de Janaúba, da 
Codevasf e do Conselho Municipal 
de Desenvolvimento Rural Sustentá-
vel (CMDRS) em tornar essa prática 
em atividade geradora de renda. Pelo 
menos essa foi a decisão de Antônio 
Bispo de Souza, da comunidade da 
Pedra Preta, que decidiu criar peixes 
para assegurar a receita da família 
e tem sido motivado pelo CMDRS. 
Os produtores recebem também a 

assistência por parte da Empresa de 
Assistência Técnica e Extensão Rural 
de Minas Gerais (Emater-MG).

O secretário de Agronegócio, Ed-
mozame Morais, ressalta que a meta 
da administração Janaúba Um Novo 
Tempo, Uma Nova História é priorizar 
o homem e a mulher do campo e essa 
distribuição de peixes está entre as di-
versas atividades que a Prefeitura tem 
disponibilizadas aos pequenos pro-
dutores rurais. “Agradeço esse apoio 
nos dados pela Prefeitura de Janaúba 
e pela Codevasf ”, declarou José Antô-

Na noite desta quinta-feira 
(02/02), a Secretaria Municipal de 
Educação (Semed), através da equi-
pe de Diretoria de Projetos, realizou 
o 1º Networking no auditório do 
Centro de Educação Permanente 
em Saúde (CEPS), em Pirapora. O 
objetivo foi fortalecer e proporcio-
nar o alinhamento de toda rede 
integrada de parceiros e apoiadores 
de projetos que são mediados pela 

Educação Pública Municipal.
Esteve prestigiando a iniciativa 

o prefeito Alex César, os represen-
tantes do 55º Batalhão da Polícia 
Militar, o secretário de Desenvol-
vimento Econômico, Agricultura, 
Emprego e Renda (Sedeare), Hélio 
Mendonça Júnior e o presidente 
do IPSEMP, Roney Pereira da Silva, 
além da secretária de Educação e 
anfitriã, Jacqueline Guimarães, ser-

vidores, diretores escolares e de-
mais parceiros.

Os participantes tiveram a opor-
tunidade de conhecer um pouco 
mais de cada projeto relacionado 
à Educação Municipal e como tem 
sido a atuação de cada entidade/
órgão ou pessoas envolvidas. Nesta 
oportunidade, a Diretoria de Pro-
jetos da Semed também prestou a 
homenagem à aluna piraporense, 

Kamilly Macedo Xavier, que con-
quistou a medalha de bronze na 17ª 
Olimpíada Brasileira de Matemática 
das Escolas Públicas (OBMEP) de 
2022. No ato, a jovem estava acom-
panhada do seu professor Juvenal 
Pereira da Silva e de Milton Hermes, 
diretor da Escola E. Deputado Quin-
tino Vargas, onde a estudante cursa 
o primeiro ano do ensino médio. 
(HEBERT VINICIUS – Colaborador)

O novo prazo para que os Municí-
pios realizem atendimento e registro 
no Sistema de Informação em Saúde 
para a Atenção Básica (Sisab) foi esti-
pulada para até o dia 31 de dezembro 
de 2023, conforme a apuração da As-
sociação dos Municípios da Bacia do 
Médio São Francisco (Ammesf ). No 
dia 22 de fevereiro, foi publicada a 
Portaria GM/MS 174/2023, que define 
as diretrizes para este processo.

Portanto, a Ammesf recomenda 
aos gestores municipais uma atenção 
especial na alimentação deste sistema. 
Os dados a serem preenchidos pelos 
gestores no Sisab são referentes às 
ações e serviços de Atenção Primária 
à Saúde voltadas ao cuidado às pes-
soas com condições pós-Covid. De 
acordo com a Confederação Nacional 
dos Municípios (CNM), a execução 
das ações previstas no artigo 3º da 

Portaria 377/2022, será monitorada 
por meio do número de atendimen-
tos registrados como “condição de 
saúde posterior à covid-19” no Sisab, 
conforme a Classificação Internacio-
nal de Doenças (CID) vigente.

Ainda de acordo com a entidade 
municipalista, a Portaria GM/MS 377, 
instituiu em caráter excepcional e 
temporário, incentivo financeiro fe-
deral de custeio do Bloco de Manu-

tenção das Ações e Serviços Públicos 
de Saúde, destinado aos Municípios 
e ao Distrito Federal para apoiar as 
ações das equipes e os serviços de 
Atenção Primária à Saúde (APS) vol-
tados ao cuidado às pessoas com 
condições pós-Covid, no contexto 
da Emergência em Saúde Pública 
de Importância Nacional (Espin) 
decorrente do Sars-CoV-2. (Ascom 
Ammesf )

nio Ferreira da Silva, conhecido como 
“Véio”, produtor rural da comunida-
de Pedra Preta. Ele começou a criação 
de peixes num reservatório de 16 mil 
litros de água e hoje está com quatro 
tanques de peixes o que demonstra a 
boa rentabilidade que essa atividade 
possibilita.

Na ação, foram entregues em tor-
no de 7 mil alevinos em ato ocorrido 

na Piscicultura da Codevasf, em Nova 
Porteirinha. “A atividade de piscicultu-
ra contribui positivamente com a na-
tureza”, mencionou Pedro Machado, 
um dos contemplados com os alevi-
nos e acrescentou que a criação de 
peixe possibilita momento de terapia 
ao produtor deixando-o à vontade e, 
consequentemente, longe do estres-
se. (OILIVEIRA JÚNIOR)
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UFMG seleciona bolsistas para o Programa UFMG seleciona bolsistas para o Programa 
de Extensão de Apoio a Agricultores de Extensão de Apoio a Agricultores 

Divulgado o resultado Divulgado o resultado 
dos professores dos professores 
selecionados para atuar selecionados para atuar 
no Programa ICEBno Programa ICEB

Estão abertas, até o dia 9 de mar-
ço, as inscrições para o Programa 
de Extensão “Apoio a Agricultores 
Familiares do Norte de Minas Gerais 
em Atividades de Produção Higiene 
e Saúde Pública”. As vagas estão es-
pecificadas em três editais. Ao todo, 
são oferecidas oito bolsas distribuí-
das entre seguintes projetos de ex-
tensão:

– Três em um: tratamento de 
resíduos orgânicos, obtenção de 
produtos para uso domiciliar e edu-
cação socioambiental;

– Mais leite saudável para o norte 
de Minas Gerais: qualidade, produti-
vidade e sustentabilidade;

– Mais leite saudável para o norte 
de Minas Gerais: qualidade, produti-
vidade e sustentabilidade Subproje-
to- Aproveitamento dos resíduos das 
atividades leiteiras;

– Responsabilidade social, pro-
moção de vida e formação cidadã – 
juntando as forças.

Inscrições

Podem se inscrever acadêmicos 
de graduação matriculados nos cur-

sos de graduação do ICA, cursando 
entre o terceiro e oitavo período. 
Não poderão se inscrever alunos 
com previsão de conclusão do curso 
antes do período de encerramento 
da bolsa que será março de 2024. 
O candidato não deve possuir qual-
quer outro tipo de bolsa, exceto 
FUMP.

As inscrições devem ser feitas 
exclusivamente pela internet. Os 
interessados deverão enviar, até as 
23h59 do dia 09/03/2023, a ficha de 
inscrição e documentação prevista 
no edital para o e-mail: ufmg.sanilei-
te@gmail.com.

Seleção

A seleção será realizada no dia 
10 de março, via plataforma Teams. 
Os alunos inscritos receberão um 
comunicado quanto ao horário de 
realização da entrevista.

Serão aplicados os seguintes cri-
térios: Rendimento Global Semestral 
(RSG) e/ou Nota Semestral Global 
(NSG) - 25 pontos; Entrevista/ar-
guição - 50 pontos e; Currículo - 25 
pontos (Ascom ICA/ UFMG)

Já está disponível para consulta 
a lista com os nomes dos professo-
res selecionados para atuar como 
curadores no Programa de Inicia-
ção Científica na Educação Básica 
(ICEB) da Secretaria de Estado de 
Educação de Minas Gerais (SEE/
MG), edição 2023/2024. Esse é o re-
sultado final, após solicitação e aná-
lises de recursos. As atividades dos 
professores curadores se iniciam na 
próxima segunda-feira (6/3). 

Os nomes dos profissionais clas-
sificados para o cadastro reserva 
também constam na lista. O desen-
volvimento das ações de curadoria, 
em conformidade com as orien-
tações e cronograma do Núcleo 
Gestor da SEE/MG, terão duração 
de março de 2023 até dezembro de 
2024.

A carga horária obrigatória volta-
da às atividades de curadoria é de 8 
horas/aulas semanais, devendo ser 

realizada no contraturno, organiza-
da de forma que não comprometa 
as demais atividades docentes e de 
acordo com a definição do Núcleo 
Gestor do ICEB. Os professores 
participantes recebem extensão de 
carga horária.

A Secretaria de Estado de Edu-
cação entrará em contato com os 
curadores selecionados para a pri-
meira reunião de trabalho.
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     HIGIENE E SAÚDE PÚBLICA
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Sacerdote destaca importância da Sacerdote destaca importância da 
oração no tratamento de pacientes oração no tratamento de pacientes 
internadosinternados

Inscrições para Inscrições para 
processo seletivo processo seletivo 
para atuar em Montes para atuar em Montes 
Claros encerra na 2ª Claros encerra na 2ª 
feirafeira

Ontem (3) foi comemorado o 
Dia Mundial da Oração.  A data é 
considerada de suma importância 
no calendário do Hospital Univer-
sitário Clemente de Faria (HU), da 
Universidade Estadual de Montes 
Claros (Unimontes), por celebrar o 
poder da fé e da oração. O hospital 
é uma instituição pública, laica e 
aberta para qualquer denominação 
religiosa que queira fazer o bem, 
conversar com os nossos pacientes 
e colaborar com um ambiente har-
monioso e beneficente.

O padre Sérgio Silva Rocha, da 
Pastoral da Saúde da Arquidiocese 
de Montes Claros, falou sobre o 
Dia Mundial da Oração e sobre a 
importância da data. “Como esta-
mos no Hospital Universitário, uma 
instituição de saúde de excelência 
daqui de Montes Claros, estamos 
nessa missão. Eu me considero que 
sou missionário no mundo da saú-
de, porque eu sou um padre que 
estou, há um bom tempo, traba-
lhando nessa dimensão. É impor-
tante a gente pensar na saúde, mas 
pensar nas suas dimensões, como 

a saúde física, a saúde psíquica, a 
saúde social e a saúde espiritual. 
Por isso a importância da oração”, 
destaca padre Sérgio.

Ainda segundo o sacerdote, a 
saúde espiritual é algo que se cons-
trói através da fé e da religiosidade, 
mas é algo individual e pessoal. 
“Eu gostaria de pensar de imedia-
to que a saúde espiritual cumpre 
um papel fundamental no Hospital 
Universitário porque desempenha-
mos um trabalho sério. Estou aqui 
em nome da Pastoral da Saúde, da 
Arquidiocese de Montes Claros. 
Profetizamos a fé católica, basea-
da nos princípios do catolicismo, 
que oferecemos para os pacientes. 
Evitamos quaisquer emoções que 
possam surgir durante as nossas 
visitas, para que não atrapalhar 
em nada no tratamento. A nossa 
missão é ajudar”, ressaltou sobre 
a importância de lidar com as dife-
renças.

Padre Sérgio falou ainda sobre a 
missão da Pastoral da Saúde no Hos-
pital Universitário da Unimontes e 
suas iniciativas na instituição.

“No último dia 11 de fevereiro 
nós tivemos a comemoração do Dia 
Internacional dos Enfermos. Eu visi-
tei todas as enfermarias e as clínicas 
de saúde aqui do hospital. Isso eu 
fiz isso na tarde do dia 11 e no dia 
12. São visitas individuais, no senti-
do de fazer orações e oferecer uma 
palavra amiga aos pacientes. Nessas 
visitas, eu tive a Graça de Deus de 
conseguir com a CNBB (Confedera-
ção Nacional dos Bispos do Brasil), 
livros para distribuir para os acom-
panhantes porque eu me preocupo 
muito com a qualidade de informa-
ção que os acompanhantes dos en-
fermos vão aos poucos assimilando, 
lendo e assimilando”, ressaltou.

Ser um missionário do Evange-
lho foi outra abordagem destacada 
pelo sacerdote. “É a partir da ora-
ção, do ato de rezar e orar, dentro 
do conteúdo do Evangelho que nós 
praticamos a nossa fé e as nossas 
ações. É a partir da Palavra de Deus, 
porque o conteúdo de tudo isso 
parte da liturgia. Eu fiquei muito 
feliz, pois os esses livrinhos foram 
uma parte pequena, mas muito va-

A Prefeitura de Montes Claros 
informa que estão abertas até esta 
segunda-feira (6), as inscrições 
para o processo seletivo que vai 
escolher doze médicos para atua-
rem na Residência em Medicina de 
Família e Comunidade da Rede de 
Atenção Primária da cidade. 

A contratação dos profissionais 
residentes vai reforçar os atendi-
mentos médicos na Rede Munici-
pal de Saúde neste momento tão 
necessário, de crescimento no 
número de casos de arboviroses 
(especialmente dengue e chikun-
gunya).

As inscrições podem ser feitas 
até às 18 horas desta segunda-fei-
ra (6). Mais informações no link 
https://unimontes.br/edital/pro-
cesso-seletivo-complementar-de-
-residencia-medica-2023/, ou pelo 
telefone (38) 3224-8373. (Ascom 
PMMC)

     DIA MUNDIAL DA ORAÇÃO

     REDE DE SAÚDE 

liosa da nossa missão. Valeu e sem-
pre valerá todos os esforços em-
preendidos. Então é por isso que 

o nosso trabalho é feito em nome 
da espiritualidade, da oração e do 
meu trabalho religioso no Hospital 

Universitário”, frisou. (Com infor-
mações da Ascom Unimontes)
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Prefeitura leva saúde bucal para Prefeitura leva saúde bucal para 
as escolas municipaisas escolas municipais

Prefeitura Prefeitura 
intensifica serviços intensifica serviços 
de capina e limpezade capina e limpeza

Prefeitura lança pacote Prefeitura lança pacote 
de asfaltamento na de asfaltamento na 
região do Esplanadaregião do Esplanada

Grupo de idosos do Grupo de idosos do 
CRAS JK e Village visita CRAS JK e Village visita 
Parque da Lapa GrandeParque da Lapa Grande

A Prefeitura de Montes Claros, através da equipe 
de Odontologia da Secretaria Municipal de Saúde, 
está levando o programa de “Educação em Saúde 
Bucal” para as escolas do município. A Educação em 
Saúde é considerada uma das principais ações de 
promoção à saúde da Atenção Primária. O cuidado 
com a saúde bucal faz parte do processo de aprendi-
zagem e deve ser iniciado nos primeiros anos de vida.

Nesta semana, os profissionais da Odontologia 
estão promovendo ações de educação preventiva e 
curativa para os alunos da Escola Estadual Professo-
ra Dilma Quadros (bairro Planalto), na região norte 
da cidade. A equipe promoveu diversas atividades, 
como oficinas, palestras, teatros e brincadeiras sobre 
higiene oral, escovação dental supervisionada e ava-
liação bucal.

Guilherme Gonçalves da Silva, referência técni-
ca em Saúde Bucal da Prefeitura de Montes Claros, 
destaca que a iniciativa tem por objetivo conscien-
tizar crianças e adolescentes sobre a importância 
de manter uma saúde bucal adequada. “As doenças 
bucais podem afetar a capacidade de comer, falar, 
sorrir, como também a autoestima, o desempenho 
e a frequência escolar. O envolvimento de alunos, 
pais e profissionais da Educação nas atividades é uma 
importante estratégia para identificar problemas, 
mudanças de hábitos, seus determinantes e fatores 
de risco associados, favorecendo o empoderamento 
individual e coletivo”, disse. (Ascom PMMC)

Com a estiagem dos últimos 
dias, a Prefeitura de Montes Claros 
intensificou os serviços de capina e 
limpeza em diversas praças, ruas e 
avenidas da cidade. 

Nesta semana, as equipes de var-
rição e capina estão executando os 
serviços nos cemitérios da cidade e 
nas avenidas Sidney Chaves (região 
do grande Renascença), Córrego 
Pai João, Cula Mangabeira, Dulce 

Sarmento e Antônio Lafetá Rebelo 
(Córrego das Melancias). Outro lo-
cal que está recebendo o serviço de 
capina é o campo localizado na Vila 
Atlântida (região do grande Santos 
Reis). Os serviços de capina e limpe-
za já foram concluídos na praça João 
Catoni (área central da cidade), São 
Vicente de Paula (bairro Santos Reis) 
e nas praças dos bairros JK e Alto da 
Boa Vista.

Além de manter as ruas, avenidas 
e praças com um aspecto visual mais 
agradável, outro objetivo é contri-
buir no enfrentamento ao mosquito 
Aedes aegypti, transmissor da den-
gue, da zika e da chikungunya. Além 
de fazer capina e limpeza, os servi-
dores também recolhem material 
que possa acumular água e se trans-
formar em ambientes de prolifera-
ção do mosquito. (Ascom PMMC)

A Prefeitura de Montes Claros 
continua executando obras de as-
faltamento por toda a cidade. Na 
noite dessa sexta-feira (3), o pre-
feito Humberto Souto irá assinar 
ordem de serviço autorizando o 
asfaltamento na Região Leste, be-
neficiando: as ruas Camaçari, Ma-
nacá e Lagoa do Peixe, no bairro 
Interlagos; rua Lagoa Tanganica e 

Viela 4 (Carmelo); e rua Deraldo 
Alves Moura (Esplanada). Na opor-
tunidade, o prefeito irá autorizar 
também o asfaltamento da rua 
Cravina (bairro Edgar Pereira), na 
região norte da cidade.

Além de trazer qualidade de 
vida para quem mais precisa, as 
obras de asfaltamento irão dimi-
nuir significativamente o assorea-

mento da Lagoa do Interlagos.
Lembrando que o asfalto che-

gará também, em breve, no bair-
ro São Geraldo ll (parte sul da 
cidade), onde já estão sendo re-
alizados os serviços de limpeza e 
preparação da base. Já no Distrito 
Industrial (região Norte), a pa-
vimentação já começou. (Ascom 
PMMC)

Na quarta-feira (1º), o Grupo de 
Idosos ‘Esperança’, do Serviço de 
Convivência e Fortalecimento de 
Vínculos do Centro de Referência 
da Assistência Social (CRAS) que 
atende os bairros JK e Village do 
Lago, realizou uma visita ao Parque 
Estadual da Lapa Grande.

O grupo assistiu a uma breve 
palestra sobre preservação do meio 

ambiente, ministrada pela equipe 
do parque, e percorreu a trilha do 
Boqueirão da Nascente, que tem 
uma extensão de 1.180 metros (ida 
e volta) e é uma das quatro opções 
de trilhas de caminhada disponibi-
lizadas pelo parque, que funciona 
de sexta à domingo, das 8 às 16 
horas.

O Grupo Esperança é compos-

to por cerca de 45 idosos, que se 
reúnem semanalmente na sede 
do CRAS. A visita ao parque é uma 
das diversas atividades promovidas 
pelo grupo, que tem como objetivo 
proporcionar práticas de envelheci-
mento ativo e saudável aos idosos, 
contribuindo para sua socialização, 
autoestima e melhoria da qualidade 
de vida. (Ascom PMMC)
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Imprensa Oficial do Estado de Minas Gerais Comarca de Montes Claros – Estado de Minas Gerais – Edital de Intimação 
– Prazo de 20 Dias. A Exma. Sra. Dra. Cibele Maria Lopes Macedo, MMª. Juíza de Direito da Primeira Vara Cível desta 
Comarca de Montes Claros, Estado de Minas Gerais, na forma da lei, etc... Faz saber a todos quantos o presente edital 
virem ou dele conhecimento tiverem, que por este Juízo e Secretaria da Primeira Vara Cível desta Comarca de Montes 
Claros-MG, tramita um Pedido de Cumprimento de Sentença, requerido por Posto D#Angelis LTDA # em Recuperação 
Judicial. Inscrito no CNPJ sob o n° 23.174.519/-0001-91, contra Daniel Chagas Oliveira, processo número 5006948-
94.2020.8.13.0433, e, por meio desta, Intima o requerido Daniel Chagas Oliveira, brasileiro, inscrito no CPF/MF sob o n° 
374.033.828-89, com endereço em lugar incerto e não sabido, para, no prazo de quinze (15) dias, cumprir o julgado, 
efetuando o pagamento do débito no valor de R$ 7.870,34 (sete mil, oitocentos e setenta reais e trinta e quatro 
centavos), mais os acréscimos legais, sob pena de, não o fazendo, ser aplicada multa e arbitrados honorários 
advocatícios, conforme artigo 523, § 1° do C.P.Civil, bem como ser-lhe penhorados tantos bens quantos bastem para a 
satisfação do crédito. Fica a parte requerida advertida de que, transcorrido o prazo previsto no art. 523 sem o pagamento 
voluntário, inicia-se o prazo de 15 (quinze) dias para que, independentemente de penhora ou nova intimação, apresente, 
nos próprios autos, sua impugnação. E, para que ninguém possa alegar ignorância, a MMª. Juíza mandou expedir o 
presente, que será afixado no local de costume e publicado na forma da lei. Dado e passado nesta Cidade de Montes 
Claros, Estado de Minas Gerais, aos nove (09) dias do mês de Fevereiro (02) de 2023. K -03e04/03

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
OLHOS D’ÁGUA/MG

Proc. 20/22-TP 2/22-Const. quadra 
poliesportiva Cemei Maria S. Boas -
Cv. saída n° 
1261001603/2021/SEE - Revoga 
procedimento e rescinde 
amigavelmente CTR 28/22-Art. 49, 
art. 79, inc. II, L. 8.666/93. 
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SEGURANÇA PARA EVENTOS - PORTARIA  

LIMPEZA E CONSERVAÇÃO - VIGILÂNCIA DESARMADA 

RECEPÇÃO - ZELADORIA 

Assaltante rouba R$ 8 mil de clínica Assaltante rouba R$ 8 mil de clínica 
oftalmológica em Montes Clarosoftalmológica em Montes Claros

Homem morre ao cair de telhado Homem morre ao cair de telhado 
durante instalação de placas de energia durante instalação de placas de energia 
solar, em Jaíbasolar, em Jaíba

Polícia Civil resgata Polícia Civil resgata 
casal de jabuti em casal de jabuti em 
Brasília de MinasBrasília de Minas

Polícia Militar prende casal Polícia Militar prende casal 
suspeito de tráfico de drogas, suspeito de tráfico de drogas, 
em Buritizeiroem Buritizeiro

Na manhã dessa sexta-feira (3), uma 
clínica oftalmológica no Centro de Montes 
Claros sofreu um assalto, e uma funcioná-
ria foi rendida pelo suspeito que invadiu 
o estabelecimento armado. As câmeras de 
segurança registraram toda a ação.

De acordo com informações da Polícia 
Militar, o homem armado entrou no local 
e surpreendeu a funcionária que estava no 
terceiro piso do prédio, onde um cofre fi-
cava guardado.

A PM informou ainda que o suspeito 
amarrou a mulher pelos braços e roubou 
R$ 8 mil do cofre, além de folhas de che-
ques e o celular da vítima. A polícia está 
apurando as imagens das câmeras de se-
gurança e para identificar o autor, mas ele 
ainda não foi reconhecido.

A Polícia Civil de Minas Gerais 
(PCMG) resgatou em uma casa, no 
município de Brasília de Minas, um 
casal de jabuti. Na ocasião, o homem 
que estava em posse do animal, um 
indivíduo de 38 anos, foi conduzido 
para a delegacia para prestar esclare-
cimentos.

De acordo com o delegado Flá-

vio Cavalcante, o suspeito admitiu 
ter comprado o casal de jabuti em 
um site, mas não especificou o valor 
pago. “O suspeito afirmou ainda que 
possuía um criatório e que os animais 
seriam registrados, entretanto, não 
apresentou nenhum documento que 
confirmasse sua versão”, disse Flávio.

O homem foi conduzido para De-

legacia de Polícia Civil, onde assinou 
um Termo Circunstanciado de Ocor-
rência (TCO) pelo crime ambiental 
cometido, ou seja, expor à venda 
espécimes da fauna silvestre nativa 
sem permissão ou licença. Os animais 
foram avaliados por veterinário e, as-
sim que possível, serão devolvidos à 
natureza. (ASCOM PCMG)

Nessa quinta-feira (2), um ca-
sal foi preso pela Polícia Militar, 
suspeito de envolvimento com o 
tráfico de drogas em Buritizeiro, 
no Norte de Minas. Foram apre-
endidos maconha, uma arma e 
dinheiro.

Os militares realizaram uma 
monitoria da casa dos suspeitos 
depois que receberam várias de-
núncias sobre o tráfico de drogas, 
durante a ação, foram flagrados 
muitos usuários no local. 

Quando a polícia se aproxi-

mou, o homem tentou escapar 
pelos fundos do imóvel, porém 
foi contido pelos policiais. O 
suspeito então arremessou uma 
garrucha calibre 32 e cinco table-
tes de maconha. Logo a mulher 
também foi surpreendida dentro 

da casa.
A PM fez buscas no local e 

apreenderam material usado para 
embalar drogas, três pés de ma-
conha e dinheiro. Os dois foram 
conduzidos à delegacia de Polícia 
Civil de Pirapora.

Nessa quinta-feira (2), em Jaí-
ba, um homem, de 34 anos, mor-
reu depois de sofrer uma queda 
de um telhado onde instalava pla-
cas de energia solar. A ocorrência 
foi registrada no Projeto Jaíba.

Segundo a polícia, o irmão da 
vítima relatou que os dois tra-
balhavam para uma empresa de 
energia fotovoltaica e que iriam 
realizar uma instalação, quando 
uma telha de zinco se desprendeu 

e a vítima acabou caindo de uma 
altura de quatro metros. Ainda 
conforme o relato, eles haviam 
acabado de subir no telhado para 
fazer a instalação do sistema, e 
que por esse motivo não haviam 

colocado os equipamentos de se-
gurança. 

O homem teve traumatismo 
cranioencefálico grave e uma 
equipe do Samu realizou os pri-
meiros socorros no local. “No 

momento em que a vítima estava 
sendo transportada pela equipe 
para o hospital, o paciente entrou 
em parada cardiorrespiratória. Os 
profissionais realizaram as mano-
bras de ressuscitação cardiopul-

monar, mas ao dar entrada no 
hospital o homem não resistiu e 
foi a óbito”, informou o Samu por 
meio de nota. O corpo foi enca-
minhado para o Instituto Médico 
Legal de Janaúba.
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Feira de inovação do NM mostra Feira de inovação do NM mostra 
potencial da região; as inscrições são potencial da região; as inscrições são 
gratuitas e já estão abertasgratuitas e já estão abertas

Moc realiza neste Moc realiza neste 
sábado mutirão sábado mutirão 
de testagem para de testagem para 
prevenção das IST’sprevenção das IST’s

SUS registra mais SUS registra mais 
de três mil cirurgias de três mil cirurgias 
por mês em Montes por mês em Montes 
ClarosClaros

A 1ª Feira de Inovação Tecno-
lógica do Norte de Minas, a Open 
Innovation, será realizada nos dias 
14, 15 e 16 de março na nova sede 
da Associação Comercial, Industrial 
e de Serviços  (ACI), em Montes 
Claros. O evento será o primeiro do 
segmento no Norte de Minas a fo-
mentar a temática da inovação tec-
nológica entre as instituições de en-
sino e o setor produtivo da região. 
A proposta visa ser uma vitrine para 
o desenvolvimento de uma rede de 
relacionamentos, a fim de conhecer 
o que empresas têm feito para se 
manterem competitivas e atuantes 

no mercado.
A programação conta com 

workshops, palestras e painéis te-
máticos, em que representantes de 
empresas e instituições de ensino 
da região apresentarão cases de 
sucesso na área da inovação tecno-
lógica.

Soluções para o varejo, saúde, 
meio ambiente, energias renováveis 
e tecnologias disruptivas serão os 
temas apresentados nos painéis.

Para a coordenadora do Núcleo 
de Inovação Tecnológica do IFNMG 
[4], Gabriella Saraiva, a proposta do 
evento abre caminhos para que em-

presas e instituições de ensino este-
jam cada vez mais unidas e atuando 
juntas em prol do desenvolvimento 
tecnológico do Norte de Minas.

“Temos no âmbito acadêmico 
diversas pesquisas, trabalhos e 
projetos de inovação com grande 
potencial de irem para o mercado, 
ao mesmo tempo, temos, também, 
empresas que precisam dessas tec-
nologias. Então, uma das propostas 
da Open Innovation [1] é mostrar 
que juntos, academia e setor pro-
dutivo, podemos fazer muito mais 
pela sociedade e por toda a região”, 
enfatiza a servidora.

A Secretaria Municipal de Saú-
de de Montes Claros realiza, neste 
sábado (4), na Praça Doutor Carlos 
(área central da cidade), mutirão de 
testagem e diagnóstico para a pre-
venção de Infecções Sexualmente 
Transmissíveis (IST’s). A ação acon-
tece a partir da 7 horas e se estende-
rá até às 13 horas.

O exame é sigiloso e o resultado 

do teste rápido fica pronto entre 15 
e 20 minutos. Quando o resultado 
é positivo para qualquer uma das 
IST’s, o paciente é acolhido pela 
equipe para receber as primeiras 
informações, orientações e agenda-
mento de consultas médicas.

A testagem é recomendada sem-
pre que houver exposição a uma si-
tuação de risco, seja relação sexual 

desprotegida, rompimento do pre-
servativo durante o ato sexual, com-
partilhamento de seringas e agulhas 
e utilização de objetos perfurocor-
tantes com presença de sangue ou 
fluidos de outra pessoa.

Todos os testes serão realiza-
dos de forma gratuita. Para mais 
informações: (38) 2211-4413 / (38) 
2211-4414.

Em decorrência da pandemia de 
COVID-19 todos os municípios bra-
sileiros, incluindo Montes Claros, 
precisaram interromper as cirurgias 
eletivas de alta e média complexi-
dade. O resultado foi uma grande 
fila de pacientes aguardando pelas 
intervenções cirúrgicas. Dados do 
Ministério da Saúde apontam que, 
no ano passado, essa fila diminuiu 
consideravelmente em Montes Cla-
ros, já que 40.516 cirurgias eletivas 
e de urgência foram realizadas nos 

hospitais da cidade no ano de 2022 
via SUS, o que significa uma média 
de mais de 3.300 procedimentos 
por mês.

É importante destacar que, do 
total realizado, 24.628 pacientes 
atendidos são cidadãos de Montes 
Claros, enquanto que 15.888 são 
pessoas residentes em municípios 
pactuados da Região Macro Norte. 
Do montante, 35.395 foram de mé-
dia complexidade e 5.121 de alta 
complexidade.

Na tentativa de aumentar sua 
capacidade de realização de cirur-
gias, a prefeitura de Montes Claros, 
através da Secretaria Municipal de 
Saúde, abriu o edital nº 02/2023 
para contratação de empresas pú-
blicas e privadas para a prestação 
de serviços hospitalares, além do 
edital nº 04/2023, para contratação 
de empresas que vão realizar cirur-
gias eletivas com valor diferencia-
do, sendo pagas com recursos do 
Tesouro Municipal. 
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O coronel assume a culpa pela morte de Noé para o Sargento Venâncio. Sabá se vanglo-
ria para Nivalda por enganar novamente Timbó. Tomás e Rosinha encontram as câmeras-
-espiãs. Lorena confirma para Labibe e Candoca que ficou com Firmino. A pastora Dagmar 
critica o coronel por ter matado Noé. Vespertino desiste de Deodora. O agiota diz a Floro 
que eles irão usar Mirinho para continuar desviando dinheiro da prefeitura. Xaviera visita 
o coronel na delegacia. 

Jairo obriga Theo a se afastar de Sol. Orfeu avisa ao sócio que o negócio ilícito foi um 
sucesso. Lui tem uma conversa séria com Fábio. Jairo sugere que Sol volte a trabalhar com 
Lui. O cantor Buchecha ouve Sol cantando uma paródia com uma de suas músicas e fica 
feliz. Érika decide chantagear celebridades para conseguir notícias. Kate é demitida e Theo 
se oferece para bancar uma mesada para ela. Vitinho pede para Cristal se aproximar de Lui 
e tentar resolver seu problema. 

RESUMO DE Novelas

Solução

BANCO 24

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS
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GE
PENSAMENTO

ZONABESP
LEASAAM

CAPRICORNIO
AAELOODE
DELAUSUAL
CCUTNC

GELEIAREAL
LISSADA

LUGARMOER
LETAPUME
SOILTAII

HEREGEOCRA

ARQUIVOS

Material 
utilizado na
fabricação
de papel

Que não
possuem
limites
(fem.)

Gisele 
Bündchen,
no mundo
da moda

(?) Ventura:
o Detetive

de Ani-
mais (Cin.)

Armações
dos pneus

de bici-
cletas

Signo
regido por
Saturno
(Astrol.)

"Deus não
dá (?) a
cobra"
(dito)

Alex Atala,
chefe de 
cozinha

brasileiro
Que

ocorre por
força do
hábito

Construção
de acesso
para defi-

cientes

(?) rústi-
cas, aque-
cedores de
cabanas

Flor que
simboliza
a pureza

Dante
Alighieri,

poeta
florentino

Anteparo
em volta
de cons-
truções

Atividade 
que estimu-
la a ima-
ginação

Ocimar
Versolato,
estilista

brasileiro

Tipo de ar-
gila usada
em tintas

Órgão
sindical

A comida
leve

Publicação de revis-
tas universitárias
Eduardo Escorel, 
cineasta paulista

Gênero de
Píndaro 
Serve de

elo

Patente de George
Patton (2ª Guerra)

"(?) Moral", progra-
ma com Pedro Bial

Que se opõe aos dog-
mas da fé católica

Principais fontes do 
trabalho historiográfico

Reduzir 
a pó

Cético

André (?),
ex-tenista
Retuíte
(abrev.)

Espanha
(sigla)

Frequência
de rádios

Conexão;
vínculo

Ligada (a
lâmpada)

De + ela

A "ração"
da abelha-

rainha

A classe
média
(Econ.)

Sua livre 
manifes-
tação é
um dos
Direitos

Humanos 
Bagunça

(pop.)

(?)-comum:
tipo de

frase que 
empobrece
a redação

Solo, em
inglês

3/ace. 4/ocra — soil. 6/herege. 7/ligeira. 8/top model.

Brisa e Bia discutem. Gil alerta Ari para reação de Guerra, quando o empresário sou-
ber que foi roubado. Ari diz a Gil que conta com a ajuda de Prates. Brisa reage à tentativa 
de Oto para ambos conversarem. Stenio avisa a Helô que teme pela segurança da dele-
gada, pois Montez, um dos homens que o sequestrou, fugiu da cadeia. Ari alerta Gil para 
se preparar para o encontro com os representantes da licitação do casarão, deixando a 
entender que surpreenderá os participantes da reunião.

João conta a Poliana que deseja ficar com uma pessoa, mas que essa pessoa não 
percebe; os amigos se preparam para o beijo. Luca quer que Nicholas programe o 
LUC2 para se apaixonar por Lorena, já que a ideia é fazer o LUC2 se passar por LUC1. 
Luca Tuber diz a Celeste que está preocupado com as provas que Otto entregou para 
a polícia. Luca faz um vídeo de divulgação do LUC1, mencionando que o androide 
voltará e ainda, apaixonado por Lorena; Claudia não gosta nada do vídeo e conta 

para o Durval a exposição. 

 prisão de Mara é anunciada por Josué. Um servo deve servir a bebida para Abul, 
manda Adonizedeque ao trocar a taça envenenada. Para Ula, o Deus de Israel é falado 
por Aruna. O flagrante que deu em Mara é alvo de conversa de Josué e Salmon. De 
dor se contorce Abul. Úrsula deve ser presa, ordena aos soldados Adonizedeque ao 
se aproximar. Servirá ao Senhor dos hebreus, diz Ula. No quarto secreto, a filha é 
jogada por Adonizedeque. A Aiúde, Josué dá apoio. Com as caveiras de sua mãe e 

avó fala Úrsula. Vai fazer uma visita à Mara, diz Aiúde. Pelo corredor do palácio, agonizando, caminha Abul. Mara 
confessa ter lhe traído com Acã (Kadu Moliterno) e Racal (Gustavo Novaes), irritada, ao lhe ofender. Em nome de 
Mara, Ioná (Day Mesquita) pede perdão à Raabe. Ula e Aruna são libertas por Abul, antes de morrer. Para Chaia, se 
declara Zaqueu. É preciso encontrar Lina (Naiumi Goldoni) e Mireu, diz Ula, antes de deixar Jerusalém. Aruna deve 
fugir logo, manda Ula. Para Ioná, Mara pede ajuda para fugir.

Susana Vieira é submetida a cirurgia de 
emergência 7 meses após internação em 
CTI. Entenda estado de saúde

Maíra Cardi mostra reação da filha ao passar 
o fim de semana com Arthur Aguiar e 
levanta polêmica

Pouco mais de um mês após fra-
turar o pé, Susana Vieira precisou 
colocar um pino na região. Saiba 
mais detalhes.

7 meses após ser internada por 
conta de sequelas da Covid-19, Su-
sana Vieira vive um novo momento 
delicado em relação à sua saúde. 
A atriz, de 80 anos, precisou ser 
submetida a uma cirurgia de emer-
gência nesta quinta-feira (02) por 
conta de uma fratura no pé.

Segundo a assessoria de im-
prensa da atriz, o osso de Susana 
não calcificou e, por isso, ela teve 
que colocar um pino no pé es-
querdo. A artista já recebeu alta do 
hospital, passa bem e seguirá com a 
recuperação em casa.

Para se recuperar, Susana pre-
cisará ficar 20 dias sem colocar 
os pés no chão, o que a afastou 
da agenda do espetáculo “Shirley 
Valentine”. As apresentações que 
aconteceriam em março foram 

adiadas para julho.
Susana também está confirmada 

no elenco da novela das 21h, “Ter-
ra e Paixão”. A estreia está prevista 
para maio e as gravações já tiveram 
início no Mato Grosso do Sul, mas 
não existem informações se a ci-
rurgia pode atrasar os registros do 
núcleo da veterana.

SUSANA VIEIRA FRATUROU O 
PÉ AO CAIR EM UM BURACO EM 
SÃO PAULO

No dia 20 de janeiro, Susana 
caminhava pelas ruas de São Paulo 
à procura de um táxi, quando tro-
peçou, caiu em buraco e fraturou 
o quinto metatarso, ossos longos 
localizados na região anterior aos 
dedos dos pés.

A previsão era que Susana ficas-
se com uma bota ortopédica por 
pouco mais de um mês, o que reti-
rou a famosa do desfile da Grande 
Rio, sua escola de coração, neste 

Carnaval. No entanto, ela não se 
afastou das apresentação da “Shir-
ley Valentine” e fez uma série de 
sessões sentada. “Não podia deixar 
de honrar meu compromisso com 
vocês, que compraram os ingressos 
para me ver”, disse a artista em um 
dos espetáculos.

Em 2022, Susana passou seis 
dias internada para tratar sequelas 
da Covid-19 no pulmão através 
de um ciclo de medicação venosa. 
A atriz precisou ir para o CTI por 
protocolo, visto que, desde 2015, 
convive com a Leucemia Linfocítica 
Crônica (LLC).

Na época, ela confessou que 
todo este processo gerou medo. 
“Quando eles [os médicos] fala-
ram: ‘vamos levar pro CTI’, eu 
fiquei com medo de morrer. Foi a 
primeira vez que eu tive. Eu senti 
verdadeiramente que ali eu podia 
ir embora. Eu não estava prepara-
da”, contou, em entrevista ao “Fan-
tástico”.

Maíra Cardi polemizou e levan-
tou debates ao mostrar a reação de 
Sophia, sua filha com Arthur Aguiar, 
ao descobrir que estava indo para a 
casa do pai.

No meio de uma polêmica, após 
anunciar o novo relacionamento 
com Thiago Nigro, Maíra Cardi le-
vantou outro assunto delicado nas 
redes sociais. Tudo aconteceu nesta 
sexta-feira (03) após a coach fitness 
mostrar a reação da filha ao ir para a 
casa de Arthur Aguiar.

Após a separação, Arthur e Maíra 
dividem a guarda da menina. Neste 
fim de semana, o combinado seria 
Sophia passar com o pai, já que é 
aniversário do vencedor do “BBB 
22”. Em um Story, Maíra mostrou 
Sophia chateada porque não queria 
ir para o pai sem ela.

Ainda no vídeo, Maíra tenta con-
vencer a menina de que ir para o pai 
será bom para ela. Em seguida, Ar-
thur Aguiar mostra Sophia feliz por 
ter recebido flores ao chegar em sua 
casa. Apesar de manterem uma ro-
tina de divisão da guarda, a relação 
entre Arthur Aguiar e Maíra Cardi 
parece estar estremecida. Após o 
anúncio do novo relacionamento 
da coach, o cantor deixou de seguir 
Thiago Nigro nas redes sociais.

PUBLICAÇÃO DE MAÍRA CARDI 
SOBRE A FILHA DIVIDE OPINIÕES 
NA WEB

O perfil “Segue a Cami”, de no-
tícias de celebridades, compartilhou 
os vídeos de Sophia com os pais. A 
atitude de Maíra Cardi em mostrar a 
tristeza da menina dividiu opiniões 

na web.
“Mulher biscoiteira! Só postou 

pra mostrar que a criança não quer 
ir pra a casa do pai e ela que está 
sendo uma boa mãe incentivando 
a boa convivência!”, criticou uma. 
“Essa mulher tem que expor tudo 
na Internet”, reforçou outra. “Precisa 
expor gnt? Dai depois reclama@da 
exposição... vai entender”, analisou 
uma terceira.

Mas também houve quem apoiou 
o conteúdo de Maíra. “Acho que é 
esse tipo de conteúdo que os influen-
cers precisam mostrar! Pais se sepa-
ram, filhos seguem sendo filhos! Boa 
convivência, estimular a criança a ser 
feliz em ambos lares”, escreveu outra.

“Podem falar o que quiser dos 
dois mas eles são pais maravilhosos 
pra Sophia”, elogiou uma segun-
da.

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

Avatar: O Caminho da Água

As Múmias e o Anel Perdido

Casamento em Família

Gato de Botas 2 - 
O Último Pedido

M3GAN

Homem-Formiga e a Vespa: 
Quantumania
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Novo sócio do Cruzeiro, Pedrinho tem Novo sócio do Cruzeiro, Pedrinho tem 
valor milionário a receber do clubevalor milionário a receber do clube

Nova cultura: América tem quase 70% do Nova cultura: América tem quase 70% do 
elenco com vínculo para além de 2023elenco com vínculo para além de 2023

Coudet aponta três fatores a evoluir no Coudet aponta três fatores a evoluir no 
AtléticoAtlético

Com jogador do América, Brasil define convocados Com jogador do América, Brasil define convocados 
para enfrentar Marrocospara enfrentar Marrocos

Com acordo assinado para se 
tornar proprietário de 20% das 
ações da Sociedade Anônima 
do Futebol (SAF) do Cruzeiro, o 
empresário Pedro Lourenço tem 
uma quantia milionária a receber 
do clube. O dono da rede Su-
permercados BH está na lista de 
credores da Raposa no processo 
de Recuperação Judicial (RJ) da 
associação civil.

Pedrinho teve participação di-
reta em operações financeiras no 
Cruzeiro em anos anteriores. Ele 
foi responsável por fazer aportes 
para pagar salários atrasados e 
contratar jogadores. Além disso, 
adiantou verbas de patrocínio 
para aliviar o fluxo de caixa ce-
leste.

Os débitos do Cruzeiro com 
o empresário estão acumulados 
em R$ 25.394.646,00. Desse mon-
tante, apenas a dívida envolven-
do o empréstimo pela compra 
do meia-atacante Arrascaeta, em 
2015, foi detalhada no processo. 
O valor é de R$ 9 milhões.

No documento não há deta-
lhamento sobre o teor de ou-
tras dívidas com Lourenço: R$ 
8.558.121,00, R$ 7.836.135,00 e 
R$ 390. O passivo da associação 
civil na Recuperação Judicial é de 
R$ 537 milhões.

ARRASCAETA - Em setembro de 
2019, o dono do BH fez um acordo 
com o clube mineiro para receber 
os R$ 9 milhões da venda de Arras-

caeta em 24 parcelas a partir de fe-
vereiro de 2020. A cobrança estava 
na Justiça juntamente com a partici-
pação na transferência do lateral-di-
reito Mayke para o Palmeiras.

Pedro Lourenço requeria 25% 
do montante da negociação do uru-
guaio com o Flamengo, concretiza-
da em janeiro de 2019. Os cariocas 
adquiriram 75% dos direitos econô-
micos do meia por 18 milhões de 
euros (R$ 76,5 milhões na cotação 
da época).

Desse valor, o Cruzeiro ficou 
com 13 milhões de euros (R$ 55,25 
milhões), pois detinha 50% dos di-
reitos em parceria com o Supermer-
cados BH. Em vez de receber R$ 27 
milhões, no entanto, Pedrinho acei-
tou ‘apenas’ R$ 9 milhões.

O Supermercados BH ajudou o 
Cruzeiro na aquisição de Arrasca-
eta ao Defensor-URU, em janeiro 
de 2015. À época, o uruguaio foi 
comprado por 4 milhões de euros 
(cerca de R$ 12 milhões por 50% 
do ‘passe’). Pedrinho emprestou ao 
clube a metade do valor.

SALÁRIOS ATRASADOS - Pedro 
Lourenço auxiliou a colocar em dia 
as folhas de pagamento do Cruzei-
ro de agosto e setembro de 2021. 
Na primeira, ele desembolsou mais 
de R$ 8 milhões. No entanto, a ação 
foi, na verdade, um adiantamento 
do patrocínio máster até 2023. 

Depois, o empresário pagou 
cerca de R$ 9 milhões pelo aluguel 
do prédio da ex-sede do Cruzeiro 

por dez anos. Hoje, o edifício de 
oito andares na Rua dos Timbiras, 
no Barro Preto, abriga parte do 
setor administrativo do Supermer-
cados BH. O dinheiro da operação 
também serviu para o pagamento 
de salários atrasados.

ÁREA ANEXA AO CLUBE - O Su-
permercados BH adquiriu uma pro-
priedade do Cruzeiro próxima ao 
clube de lazer da Pampulha, na Rua 
das Canárias, bairro Santa Branca. 
O imóvel com área de 9.500 metros 
quadrados, que servia de estaciona-
mento para os associados ao par-
que esportivo, estava avaliado em 
R$ 13,6 milhões.

NOVO SÓCIO DA SAF - O Supe-

resportes apurou que Pedrinho se 
reuniu nessa quinta-feira (2) com 
alguns membros da equipe de Ro-
naldo Fenômeno, sócio majoritário 
da SAF, para a assinatura do contra-
to. Antes, ele esteve com o diretor 
de futebol Pedro Martins e o técni-
co Paulo Pezzolano. 

Os valores da compra de 20% 
da SAF giram em torno de R$ 100 
milhões. Parte desse recurso seria 
usado para reinvestir em estrutura, 
pagamentos de dívidas e investi-
mentos no futebol.

Segundo apurou a reportagem, 
Pedrinho fez um pedido informal 
a Ronaldo para que o Cruzeiro 
volte a conversar com o Mineirão 
e receba jogos no estádio nesta 
temporada. (Superesportes)

Durante os últimos anos, o 
América manteve uma política de 
assinar contratos curtos com seus 
atletas. Porém, nesta temporada, 
o clube mudou de postura quanto 
a montagem do elenco. O Supe-
resportes apurou que 69% dos 
jogadores que compõem o gru-
po atual do Coelho têm contrato 
para além de 2023.

Atualmente, o elenco ameri-
cano conta com 35 profissionais. 
Dentre eles, 24 ainda têm mais de 
um ano de vínculo com o clube. 
Já os outros 11 têm contrato até o 
fim de 2023.

Em relação à temporada pas-
sada, é notável a diferença de 
postura da diretoria ao acertar a 

renovação ou contratação de jo-
gadores. Em setembro, o América 
tinha 14 atletas com vínculo até 
o fim de 2022 - número maior 
do que o de 2023. Quatro des-
ses profissionais, inclusive, eram 
considerados titulares na equipe 
de Vagner Mancini.

Em 2021, os números eram 
ainda maiores. Dos 39 jogado-
res que compunham o elenco 
do América, 28 tinham contrato 
até dezembro daquele ano. Ou 
seja, mais de 70% do grupo de 
jogadores, se não renovassem, 
estariam de saída do clube. Vale 
destacar que, naquela temporada, 
o Coelho conseguiu sua melhor 
classificação na história da Série 

A do Campeonato Brasileiro (8º 
colocado).

CONTRATOS

No último clássico do América 
na temporada, contra o Atlético, 
dez dos 17 jogadores que entra-
ram em campo têm contrato para 
além de 2023.

Vale ressaltar que todos os seis 
com vínculos curtos têm 30 anos 
ou mais. São eles: o goleiro Ma-
theus Cavichioli (36); o zagueiro 
Ricardo Silva (30); o lateral-direi-
to Nino Paraíba (37); os atacantes 
Aloísio (34), Felipe Azevedo (36) 
e Henrique Almeida (31). (Supe-
resportes)

Coudet segue batendo em uma 
mesma tecla durante as entrevistas 
coletivas no Atlético: o tempo dará 
o entrosamento esperado à equipe 
mineira. Ciente da necessidade de 
um crescimento de produção, ainda 
que ostente boa invencibilidade neste 
início de trabalho, o treinador argen-
tino apontou três fatores a evoluir no 
Galo.

Na última quarta-feira (1), o Atléti-
co venceu o Carabobo e garantiu vaga 

na 3ª fase preliminar da Copa Liberta-
dores. Após a partida, Coudet avaliou 
os problemas apresentados pelo time 
e citou três pontos em específico.

“Abaixamos a intensidade [no fim 
do primeiro tempo]. Creio que rela-
xamos um pouco. Aí, permitimos que 
eles se colocassem de volta ao jogo 
com o 2 a 1, encerrando o primeiro 
tempo. Creio que nos colocamos 
muitas vezes seguidas e perdemos 
a bola em lugares onde poderíamos 

ter tido mais facilidade para jogar”, 
analisou.

Chacho também disse ter ficado 
incomodado com as transições de-
fensivas - lances de contra-ataques 
rápidos do Carabobo. No fim da pri-
meira etapa, o Galo abusou dos erros 
técnicos e, desguarnecido na defesa, 
se viu em situações de muito perigo 
nas escapadas em velocidade dos ve-
nezuelanos. 

“O que eu não gostei foi sofrer 

transições que não havíamos sofrido. 
No primeiro tempo, foram pelo me-
nos duas ou três, em que salvamos 
a nossa meta. (...) Não gostei de so-
frer porque, normalmente, sofremos 
muito poucas transições. (...) Sei que 
vamos corrigir isso e melhorar, mas 
também vai acontecer. Se você tem 
muitos jogadores ofensivos, vão te 
agredir em algum momento, enquan-
to a sair com espaço”, avaliou.

Por fim, o argentino mencionou 

a ansiedade apresentada pela equi-
pe - especialmente em fase ofensiva. 
Na ocasião específica do jogo contra 
o Carabobo, Coudet opinou que esse 
sentimento também veio das arqui-
bancadas.

“Temos também que aprender a 
controlar melhor nos tempos essa 
ansiedade. Creio que muito das 
perdas de posse de bola estão rela-
cionadas à ansiedade. Isso também 
vem da torcida. Queremos ir, que-

remos ir e, por vezes, aceleramos o 
tempo. É também o que trabalha-
mos: tratar de atacar o adversário 
constantemente”, encerrou.

O Atlético volta a campo com 
uma equipe alternativa diante do 
Democrata-GV, às 16h30 deste 
sábado, no Mamudão, em Gover-
nador Valadares. A partida é válida 
pela 8ª rodada da primeira fase do 
Campeonato Mineiro. (Superespor-
tes)

O técnico interino Ramon Me-
nezes anunciou, nesta sexta-feira 
(3), os convocados da Seleção 
Brasileira para o amistoso contra 
o Marrocos. O lateral-direito Ar-
thur, do América, integra a lista 
de 23 jogadores. 

Este é primeiro jogo da Sele-
ção após a Copa do Mundo do 
Catar. Com novidades em todas 
as posições, o treinador optou 
por alguns nomes chamados por 

Tite e também por estreantes.
Ramon optou por chamar o 

goleiro Mycael. Na defesa, Ar-
thur foi a novidade na lateral, 
enquanto Robert Renan foi a 
surpresa entre os zagueiros. No 
meio-campo, André, Andrey San-
tos, João Gomes e Raphael Veiga 
receberam suas primeiras opor-
tunidades na Seleção. Rony e Vi-
tor Roque no ataque fecharam a 
lista de estreantes.

A lista final teve a ausência 
de alguns nomes importantes do 
Brasil na última Copa do Mundo. 
Lesionados, Neymar e Thiago Sil-
va foram algumas das ausências 
mais notáveis na convocação. En-
tre os titulares de Tite, o interino 
optou por deixar de fora nomes 
como Alisson e Raphinha.

O Brasil enfrentará o Marro-
cos no dia 25 de março, às 19h 
(de Brasília). O jogo sera na casa 

da Seleção Africana, no estádio 
Ibn Batouta, em Tânger. O palco 
do confronto será o mesmo onde 
o Flamengo foi derrotado pelo 
Al-Hilal, no Mundial de Clubes 
disputado em 2023.

Convocação da Seleção Brasi-
leira:

 
Goleiros: Ederson (Manches-

ter City-ING); Mycael (Athletico-

-PR); Weverton (Palmeiras).
Laterais: Arthur (América); 

Emerson Royal (Tottenham-
-ING); Alex Telles (Sevilla-ESP); 
Renan Lodi (Nottingham Forest-
-ING).

Zagueiros: Ibañez (Roma-ITA); 
Eder Militão (Real Madrid-ESP); 
Marquinhos (Paris Saint-Germain-
-FRA); Robert Renan (Zenit-RUS).

Meio-campistas: André (Flumi-
nense); Andrey Santos ( Vasco); 

Casemiro (Manchester United-
-ING); João Gomes ( Wolverhamp-
ton-ING); Lucas Paquetá ( West 
Ham-ING); Raphael Veiga (Pal-
meiras).

Atacantes: Antony (Manches-
ter United-ING); Richarlison 
(Tottenham-ING); Rodrygo (Real 
Madrid-ESP); Rony (Palmeiras); 
Vinícius Júnior (Real Madrid-
-ESP); Vitor Roque (Athletico-PR). 
(Superesportes)
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QUERO AGRADECER mais uma vez a todos que estão prestigiando meu 
filho Handrey Paulino no badalado BARZINHO FALA FINA. No cardápio,  
variados espetinhos, caldos, coquetéis, cervejas geladíssimas, o bom  vinho, 
uísque e neste sábado a deliciosa feijoada.  Infelizmente, estamos sendo 
perseguidos por alguns moradores que ficam chamando a polícia principal-
mente quando colocamos música AO VIVO mesmo em som ambiente.  Será 
que esquecem que isso existe em todas as cidades?...

IMPRESSIONANTE a expectativa de todos com vista ao mega evento 
BAIANEIRA que acontecerá no primeiro dia de abril, no Parque de Expo-
sições. Também não é para menos, pois os GÊMEOS SÉRGIO E ROGÉRIO 
ATHAYDE sabem promoverem os melhores eventos no setor mineiro e tere-
mos: Ivete Sangalo, Cláudia Leitte, entre outros.

A FORTUNA dos milionários diminuiu 10% em 2022, pois seus investi-
mentos foram afetados por aumentos nas taxas de juros como consequência 
da guerra na Ucrânia e pela inflação, segundo um estudo da consultoria 
Knight Frank.

O MAX-MIN CLUBE se tornou mesmo um espaço gigantesco com muitas 
e muitas atrações, e o que é importante, aos domingos sempre encontram 
ali grupos de amigos. Amanhã mesmo se o calor continuar, vou circular por 
lá para rever muita gente e os projetos futuros deste clube que vi nascer e 
promovi festas gigantescas, belas e inesquecíveis. 

E EMPRESÁRIA do setor de locação de roupas de festas, CLAUDECIA 
RAMOS acaba de regressar de São Paulo trazendo MODELOS DE PRIMEIRO 
USO, maravilhosos para os próximos casamentos, debutantes, etc. Fica a 
dica...

PAULO CÉSAR SANTIAGO feliz com a grande procura de lotes no con-
domínio ALPHAVILLE, inclusive muita gente já está frequentando a parte 
esportiva. Como é um homem de muita visão, PAULO CÉSAR já está pensan-
do em lançar brevemente o CONDOMINIO ALPHAVILLE 2. Bola pra frente 
amigo...

NO PRIMEIRO dia da volta da incidência de impostos sobre combustí-
veis, o aumento de preço da gasolina na bomba chega a R$ 0,60, quase o 
dobro dos R$ 0,34 estimados pelo governo. No caso do etanol, apesar do 
imposto representar um acréscimo de R$ 0,02 por litro, a alta chegou a até 
R$ 0,20. Esse é o país que o PT quer para os que nele votaram.

VAP & VIP

GOVERNO DO ÓDIO 

Como toda equipe do atual Governo, o ódio e a vingança predominam. 
Agora mesmo, o MINISTRO DA FAZENDA, Fernando Haddad, acompanha o 
processo administrativo contra o funcionário público Ricardo Pereira Feitosa, 
ex-coordenador-geral de Pesquisa e Investigação da Receita Federal. Ele teria 
acessado e copiado informações sigilosas do empresário Paulo Marinho, do 
ex-ministro Gustavo Bebianno e de Eduardo Gussem, ex-procurador-geral de 
Justiça do Rio de Janeiro, que coordenava a investigação do suposto esquema 
de “rachadinhas” da família Bolsonaro. Se comprovada a denúncia, o servidor 
será demitido por justa causa.

PÂNICO TERRÍVEL

SE NÃO BASTASSE a pandemia da Covid-19 ter assombrado o mundo, 
estamos vendo agora aqui em Moc um verdadeiro PÂNICO por toda popula-
ção, com receio de serem picados pela terrível mosca e pegarem o dolorido e 
muito sofrido Chikungunya. Os hospitais já estão superlotados e nos postos 
de saúde, filas quilométricas. A maioria da população está com tanto medo 
que muitos estão receosos de saírem das suas casas. Mas a eficiência da turma 
da saúde da Prefeitura tem realizado um trabalho rigoroso de fiscalização. 
Bem que poderiam voltarem com o fumacê por todas as ruas. Será que não 
resolveria?

FOI VETADO EM PORTUGAL 

O presidente Lula recebeu um convite do governo português para discur-
sar numa cerimônia no Parlamento, para lembrar a Revolução dos Cravos, 
no dia 25 de abril. O Parlamento, contudo, vetou a participação do petista e 
André Ventura, líder do Chega, ao se opor a realização do discurso, publicou 
em suas redes sociais: “O Chega não tem dúvidas: lugar de ladrão é na prisão”.

FALTA RESPEITO AOS BRASILEIROS 

O Senado quer moleza e por isso instituiu a semana de três dias para os 
seus membros. Sem sessões deliberativas as segunda e sextas, a ausência dos 
parlamentares no começo e no final de semana não será considerada falta. 
Como se não bastasse, aprovaram, também, o mês de três semanas, masca-
rando a última como home office. O que falta ao Senado é respeito ao Brasil 
e aos brasileiros, isso sim.

ONDE VAMOS PARAR?

E O ASSUNTO é mesmo a atual situação que já começamos a viver neste 
início do Governo Lula. No sul da Bahia, o Movimento dos Trabalhadores Ru-
rais Sem Terra (MST) invadiu três fazendas de cultivo de eucalipto da empresa 
Suzano Papel e Celulose. Para Paulo Hartung, ex-governador do Espírito San-
to e presidente executivo da Indústria Brasileira de Árvores (Ibá), as invasões 
“vão na contramão do desejo de fortalecimento da democracia ao aprofundar 
as divisões do país”. Hartung também critica o silêncio das autoridades diante 
das invasões.

NESTA SÉRIE DE MULHERES lindas que estou sempre destacando, hoje 
vou abrir esta página com a maravilhosa FERNANDA LOPES PRATES que 
está cada dia mais elegante e charmosa. Regressou recentemente de tem-
porada de estudos na Europa. Lá, ela conheceu seu love John Purdy que 
veio passar temporada no Brasil e é claro, conhecer os pais de Fernanda, 
Joaozinho e Adriana Lopes Prates, toda família e em especial a princesinha 
Analu, filha de Fernanda

QUANDO a cor da CAMISETA da badalada FEIJOADA DO THEO foi na cor 
preta, estamos vendo um grupo de grandes e queridos amigos que estão 
sempre me prestigiando. No dia 29 de abril, a COR VOLTARÁ A SER PRETA, 
mas com novo design super moderno e mantendo a tradição de homena-
gear as FITAS COLORIDAS DOS CATOPÊS.

ENCONTRO DE AMIGAS: Tânia Martins Figueiredo, Carmem Lúcia Antu-
nes e Rosangela Peres

Marco Aurélio e Aline Martins com  a sempre linda filha Luciana e o genro 
Murilo Cavalcante num momento de muita alegria na FEIJOADA DO THEO 
que está “esquentando”

UM CLOSE nos super queridos amigos Francisco Pinheiro e Ivana Macha-
do Tupynanbá Pinheiro.

AS IRMÃS de sucesso, LEANDRA com sua boutique fashion e LUCIANA 
MALVEIRA aniversariante de hoje, sendo apontada como uma das melhores 
cerimonialista das gerais. Viva para nossa querida Luciana

JÁ ESTOU SENTINDO falta de minhas viagens internacionais, pois como 
sabem, é o que me faz mais feliz. Estou relembrando hoje, este momento 
na África do Sul, exatamente no super luxuoso hotel Sun City que fica no 
meio da selva onde fizemos safaria, tanto de Jipe como de Balão para ver os 
animais selvagens. Fui duas vezes neste país, inclusive uma com Rosângela 
Silveira e ficamos encantados

O PREFEITO de Janaúba, Zé Aparecido e o presidente do Sindicado Rural, 
Bionicão, já estão desenvolvendo um trabalho dinâmico, para que a pró-
xima EXPÔJANAÚBA que vem chegando supere as anteriores. E tem tudo 
para acontecer, pois esta festa agropecuária é perfeita em todos os sentidos

FAMÍLIA: Heitor - Giovanna Viana com as filhas: Beatriz,  Barbara e os 
sobrinhos Davi e Helena Viana

ONTEM estivemos  finalizando nossa musculação diária na Academia 360 
Studio Fitness e estou ao lado das companheiras, Flávia Almeida e Melissa 
Macedo e dos excelentes professores: Malikão  Rodrigues, Marcos Ferreira 
e Victor Neves. Segunda-feira, com a graça de Deus, voltaremos novamente


